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Le président de la République 
préside une réunion du Haut 

Conseil de Sécurité

Ouverture à Alger des travaux de la 
20e réunion ministérielle des pays 

africains-pays nordiques

Le MAE danois plaide en faveur 
de la coopération entre les pays 

africains et les pays nordiques pour 
réaliser le développement durable

Attaf met en avant le plaidoyer du 
Président de la République pour les 

valeurs de dialogue face aux défis actuels

Le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune a présidé, lundi, 
une réunion du Haut Conseil de Sécurité, 
lors de laquelle a été réaffirmé le rejet 
par l’Algérie des génocides systémiques 
commis par les forces d’occupation 
dans les territoires palestiniens occupés 
contre des civils sans défense, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, chef 
suprême des Forces armées, ministre de 
la Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, lundi 16 octobre 
2023, une réunion du Haut Conseil de 
Sécurité. Après avoir passé en revue la 
situation tragique du peuple palestinien 
frère et les génocides systémiques commis 
par les forces d’occupation dans les 
territoires palestiniens occupés, l’Algérie 
réaffirme son rejet de ces opérations 

menées contre des civils sans défense, et sa 
pleine solidarité avec le peuple palestinien 
frère, convaincue en cela que la solution 
radicale ne réside pas en les génocides, ni 
en les déplacements massifs, mais plutôt en 
l’établissement de l’Etat de Palestine avec 
Al-Qods pour capitale, sur les frontières de 
juin 1967”, précise le communiqué.
L’Algérie appelle la Communauté 
internationale à “assumer ses 
responsabilités, notamment le Conseil de 
sécurité, en vue d’assurer la protection des 
civils palestiniens sans défense”, conclut le 
communiqué.

Les travaux de la 20e session de la réunion 
ministérielle des pays africains-pays 
nordiques, ont débuté mardi à Alger, 

avec la participation du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf.
Cette réunion, qui se tient pour la première 
fois en Algérie depuis son lancement en 2001 
à l’initiative de feue Anna Lindh, ancienne 
ministre suédoise des Affaires étrangères, 
porte le thème “Afrique-pays nordiques : 
renforcement du dialogue sur la base des 
valeurs communes”.
Une trentaine de pays participent à cette session 
qui se déroule sur deux jours, dont les cinq 
pays nordiques (Suède, Danemark, Norvège, 
Finlande et Islande) et un grand nombre de pays 
africains représentant les différentes régions du 
continent.
Au programme de cette session, de nombreuses 
activités, dont trois conférences. La première 
abordera le thème de la paix, de la sécurité et 
de la promotion du dialogue pour résoudre les 
conflits, alors que la deuxième sera consacrée 
au partenariat économique entre l’Afrique et 

les pays du Nord de l’Europe.
La troisième portera sur le renforcement de la 
coopération multilatérale entre les deux groupes 
au sein des organisations internationales, en 
tête desquelles les Nations unies.        
Cette conférence se tient dans un contexte 
international et régional délicat, imprégné par 
une vague de crises et de tensions qui secouent 
les pays et les affaiblissent, notamment en 
Afrique, et précisément dans le voisinage 
proche de l’Algérie, au Sahel, entraînant la 
propagation de la pauvreté, de la famine et de 
la précarité, ainsi que le fléau du terrorisme et 
les groupes criminels organisés.

Le ministre des Affaires étrangères 
(MAE) du Danemark, porte-parole 
des pays nordiques, Lars Lokke 

Rasmussen, a plaidé, mardi à Alger, en 
faveur de la coopération entre les pays 
africains et les pays nordiques pour réaliser 
le développement durable et trouver les 
voies permettant d’instaurer la sécurité et 
la stabilité dans un monde en mutation en 
proie aux crises et aux conflits.
Se félicitant de l’organisation de la 20e 
session de la Réunion ministérielle des 
pays africains-pays nordiques, qu’abrite 
l’Algérie, M. Lars Lokke Rasmussen a 
souligné que “dans ce monde en mutation, 
l’Afrique est une force qui a son poids et 
son importance et qui jouit d’une grande 
diversité, d’où notre présence ici pour 
explorer les opportunités à même de 
renforcer nos relations bilatérales”.
Le porte-parole des pays nordiques a 
appelé à des échanges “francs”, lors de 
cette réunion, au sujet des mutations 
en cours à l’échelle mondiale, jugeant 
nécessaire de déterminer le rôle incombant 
à chaque pays pour relever les défis actuels, 
notamment face aux menaces à la sécurité 
et à la paix.
Parmi ces défis mondiaux, M. Lars 
Lokke Rasmussen a notamment évoqué 
la crise en Ukraine et son impact sur la 
sécurité alimentaire mondiale, la situation 
au Moyen-Orient et les changements 
anticonstitutionnels en Afrique.
“Il est impératif que nous relevions ces 
défis en synergie en vue de réaliser un 

développement durable”, a soutenu 
l’intervenant, précisant que “les pays 
nordiques se sont engagés à aider l’Union 
africaine (UA) à réaliser la sécurité et la 
paix en Afrique”.
Dans ce sillage, le ministre danois des 
Affaires étrangères a fait part de la 
disposition des pays nordiques à coopérer 
avec les pays africains dans le domaine 
commercial et le développement du secteur 
privé, en mettant à leur disposition tous les 
outils et moyens nécessaires, appelant à 
trouver des mécanismes de coopération qui 
permettent aux pays africains et aux pays 
nordiques d’aller de l’avant en la matière.
A cet égard, il a dit espérer voir les 
responsables européens retourner dans 
leurs pays avec des résultats “mutuellement 
bénéfiques” s’agissant de la coopération 
multilatérale.
M.Lars Lokke Rasmussen a également 
appelé à “œuvrer de concert pour renforcer 
le travail des institutions internationales 
(...) car, a-t-il dit, nous avons besoin d’un 
système international juste”, soulignant 
que “les partenariats entre les pays reposent 
sur des intérêts communs”.

Le ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ahmed Attaf, a mis en exergue, mardi à 

Alger, les valeurs de dialogue qui sous-tendent le 
mécanisme de coopération et de concertation entre 
les pays d’Afrique et les pays nordiques, rappelant 
les plaidoyers du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en faveur de la promotion de 
ces valeurs en tant que “meilleurs instruments pour la 
consolidation de la solidarité, de la coopération et de 
la cohésion face aux défis actuels”.
M.Attaf a entamé son allocution d’ouverture des 
travaux de la 20e session de la Réunion des ministres 
des Affaires étrangères des pays africains-pays 
nordiques, qui se tient au Centre international des 
conférences (CIC) Abdelatif-Rahal, en souhaitant 
la bienvenue aux hôtes de l’Algérie, auxquels il a 
transmis les salutations du président Tebboune et ses 
vœux de succès pour les travaux de la Réunion, saluant 
hautement la réunion du mécanisme de coopération 
et de concertation qui “a prouvé au fil des ans son 
efficacité et son efficience au service des relations de 
coopération entre nos pays”.
Il a souligné qu’”étant exposé aux divisions, aux chocs 
et aux conflits, le monde a besoin de ce mécanisme qui 
repose sur les valeurs de dialogue, d’échange de vues 
et de confrontation des idées, des valeurs, a-t-il dit, 
que le Président de la République a toujours défendues 
en appelant à les promouvoir en tant que meilleurs 
instruments pour la consolidation de la solidarité, de 
la coopération et de la cohésion face aux défis actuels, 
qu’ils soient locaux, régionaux ou internationaux”.
Le chef de diplomatie algérienne a expliqué que 
“le secret de la relation privilégiée qui unit nos 
pays africains et les pays nordiques réside dans 
notre engagement commun et certain aux valeurs, 
aux principes et aux idéaux sur lesquels s’appuie 
l’Organisation des Nations unies (ONU) notamment 
la promotion des relations amicales entre les nations 
dans le cadre de l’égalité souveraine, du respect 
mutuel et de la confiance partagée, ainsi que pour 

faire prévaloir le droit international dans l’interaction 
et l’échange entre les Etats et la consécration du droit 
des peuples à l’autodétermination et la contribution au 
règlement des crises et les conflits avec des moyens 
pacifiques”.
M.Attaf a saisi cette occasion pour rappeler et 
saluer “les positions historiques honorables des pays 
nordiques qui ont défendu les droits des peuples 
africains opprimés à l’autodétermination et qui se 
sont montrés solidaires avec les mouvements de 
libération en Afrique pour mettre fin au joug colonial, 
à la discrimination et à l’occupation étrangère des 
territoires”.
Appel à un élan de solidarité pour aider la Palestine
Le ministre des Affaires étrangères a évoqué la 
situation tragique que vit le peuple palestinien dans 
les territoires palestiniens occupés, notamment 
dans la bande de Ghaza assiégée, condamnant les 
bombardements, au su et au vu de tous, faisant fi des 
règles humanitaires et des lois internationales”.
Il a, à cet égard, réaffirmé l’entière solidarité de 
l’Algérie avec les frères palestiniens, réitérant son 
appel à la communauté internationale pour un élan 
de soutien “urgent en faveur des opprimés et des 
persécutés, pour mettre fin à cette agression et œuvrer 
à la relance du processus de paix en vue de permettre 
au peuple palestinien d’établir son Etat indépendant 
sur les frontières de 1967 avec Al Qods pour capitale”.
Concernant la cause du peuple sahraoui toujours 
sous occupation, M. Attaf a réaffirmé le soutien de 
l’Algérie au peuple sahraoui frère, attaché à son droit 
inaliénable et imprescriptible à l’autodétermination, 
au recouvrement de ses terres spoliées et au 
parachèvement du processus de décolonisation en 
Afrique, soulignant que la région du Sahel souffre 
des retombées de la pauvreté, de l’insécurité et 
de l’instabilité, suite aux nombreux changements 
inconstitutionnels mais cela n’entame en rien la 
volonté de mon pays de concourir à les surmonter 
par des moyens qui servent l’intérêt de la région en 
particulier et du continent en général”.
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Tebboune réaffirme le souci de l’Algérie de prendre en charge 
les affaires de la diaspora

Affaire de Djamel Bensmail :
L’inspection électronique révèle une relation 

avec des organisations terroristes

« Il avait soif, on lui a donné de l’essence à boire », 
Noureddine père de Djamel Bensmail

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a salué, le haut 

sens de patriotisme dont font 
montre les enfants de l’Algérie 
établis à l’étranger à chaque 
échéance nationale et en toutes 
circonstances, à l’occasion de la 
Journée nationale de l’émigration, 
commémorant les massacres du 
17 octobre 1961.
« Il me plait de vous adresser, à 
vous membres de la communauté 
partout dans le monde, mes 
salutations et de me recueillir à la 
mémoire des vaillants chouhada, 
tombés en martyrs en cette 
journée douloureuse », peut-on 
lire dans le message du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune et ce à l’occasion 
de la Journée nationale de 
l’émigration, commémorant les 

massacres du 17 octobre 1961. « 
Je voudrais, aussi, saluer le haut 
sens de patriotisme dont font 
montre les enfants de l’Algérie 
établis à l’étranger », a-t-il écrit 
dans son message.
Tebboune poursuit en affirmant 
que c’est ce même esprit qui « 
les anime pour faire face aux 
mensonges et aux campagnes 
enragées menées par des officines 

hostiles à l’Algérie, au moment 
où notre pays franchit des pas 
inédits dans l’édification de 
l’Algérie nouvelle ».
Et d’ajouter : « C’est pour cette 
même Algérie que nous nous 
étions engagés, devant notre 
vaillant peuple, à en jeter les bases 
institutionnelles et à amorcer son 
décollage économique, avec pour 
leitmotiv la préservation de la 

dignité du citoyen et la primauté 
des intérêts suprêmes du pays. »

Prise en charge les affaires 
de notre diaspora, 
Tebboune en parle

En outre, le président Tebboune 
affirme que la commémoration 
de la Journée nationale de 
la migration nous offre : 
»l’opportunité de dire toute notre 
fierté des gloires et des épopées 
de notre histoire nationale, mais 
aussi de renouveler notre fidélité 
au serment fait aux chouhada 
qui se sont sacrifiés pour que 
vive l’Algérie libre et digne. 
Des gloires et des épopées qui 
s’ajoutent au riche legs de la 
lutte en Algérie depuis de très 
longues années, pour l’ériger en 
source d’inspiration à laquelle 
s’abreuveront les générations 
successives ».

Pour conclure, le président 
de la République a saisi cette 
occasion pour « réaffirmer le 
souci permanent de l’Etat de 
prendre en charge les affaires 
de notre communauté partout 
dans le monde, notamment à 
travers la mobilisation de nos 
représentations diplomatiques et 
consulaires pour promouvoir les 
meilleurs mécanismes de prise en 
charge des besoins des membres 
de notre communauté, consolider 
les acquis réalisés en leur faveur 
ces dernières années, veiller à se 
rapprocher d’eux et à écouter leurs 
préoccupations et coordonner 
avec les autorités habilitées au 
sein des institutions de l’Etat 
pour suivre ces préoccupations et 
les traiter, de manière sérieuse et 
dans des délais raisonnables ».

La séance d’audition des 
individus impliqués 
dans le meurtre du jeune 

Djamel Bensmail et le lynchage 
et l’immolation par feu de 
son cadavre, suite aux feux de 
forêts ayant frappé la wilaya 
de Tizi Ouzou à l’été de 2021, 
s’est poursuivie, lundi, pour le 
deuxième jour consécutif au 
tribunal criminel d’appel de Dar 
El Beida (Alger).
L’inspection électronique des 
comptes de réseaux sociaux 
de nombre d’accusés a 
révélé leur relation avec des 
organisations terroristes prônant 

la discrimination et la haine.
Lors de son audition, l’accusé 
répondant aux initiales de “Z.S” 
a admis avoir été, effectivement, 
sympathisant du mouvement 
terroriste “Rachad” et qu’il 
suivait ses pages sur Facebook 
et exprimé son soutien à ses 
publications glorifiant les idées 
de discrimination et de haine.
De son côté, l’accusé “CH.M.”, 
l’inspection de son téléphone 
portable a révélé qu’il était en 
contact permanent avec l’un 
des dirigeants du mouvement 
terroriste “MAK”, qui l’a 
chargé des publications 

propageant le discours de haine 
et de discrimination, tandis que 
l’accusé répondant aux initiales 
de “H.S” a avoué avoir été 
recruté par deux personnes de la 
même organisation.
Pour sa part, l’accusé “A.M” 
a reconnu son appartenance à 
cette organisation terroriste de 
2017 à 2019, soulignant s’être 
désaffilié de cette organisation 
“par manque de conviction de ses 
idées séparatistes”.
Les autres auditions ont porté sur 
les circonstances de l’assassinat 
de Djamel Bensmail, notamment 
les mis en cause qui s’étaient pris 

en photo avec le corps calciné de 
la victime et les avaient publié sur 
les réseaux sociaux. Ces derniers 
ont donc été confrontés, avec des 
photos et des vidéos à l’appui 
documentant ces évènements.
Les individus ayant incendié 
le véhicule du défunt Djamel 
Bensmail et pris son téléphone 
portable ont été interrogés, outre 
tout individu qui était présent sur 

la scène du crime (place Abane 
Ramdane à Larbaâ Nath Irathen), 
s’était introduit ou encore 
approché du véhicule de police 
durant le meurtre et le lynchage 
de la victime.
Pour rappel, le tribunal criminel 
de première instance de Dar El-
Beïda avait condamné, le 24 
novembre 2022, 94 accusés pour 
meurtre et lynchage du cadavre 
du jeune Djamel Bensmail.
Le tribunal avait condamné 49 
accusés à la peine capitale, 28 
accusés à des peines allant de 
deux (02) à dix (10) ans de prison 
ferme, et avait acquitté 17 autres.

Le tribunal correctionnel 
de première instance de 
Dar el Beida à Alger, était 

plongé dans un silence solennel 
lorsque Noureddine Bensmail, 
le père de la victime Djamel 
Bensmail, fait son entrée. Les 
regards se tournèrent vers lui 
alors qu’il avançait lentement, le 
visage marqué par la douleur. Le 
père du défunt se tient devant le 
tribunal, tentant de dissimuler sa 
peine et ses larmes, qui coulent 
dès que la juge prononce ses 
condoléances sincères envers lui 
et sa famille.
C’est avec émotion, que 
Noureddine Bensmail déclare : 
« Djamel, malgré sa mort, reste 
vivant dans nos cœurs et dans 
le cœur de tous les Algériens. » 
Il exprima en même temps son 
chagrin et sa colère concernant la 
manière choquante dont Djamel 
avait été tué. « Ils l’ont brûlé 

vivant avant de le tuer, et l’ont 
tué avant de le brûler », laissant 
entendre que les allégations 
portées contre son fils, accusé à 
tort par des habitants de la région, 
avaient précédé cette tragédie.
Le père de Djamel Bensmail 
finit par éclater en sanglots 
en évoquant les événements 
horribles. S’adressant à la Cour et 

aux personnes présentes, il ajoute 
: « Il avait soif, mais ils lui ont 
donné de l’essence à boire. »

Le témoignage poignant 
du père de Djamel Bensmail

Noureddine Bensmail révèle que 
le jour de son assassinat, le défunt 
Djamel avait informé sa mère de 
son intention de se rendre dans la 
région des Kabyles. Il lui avait dit 

: « Je vais aider mes frères à Tizi 
Ouzou. » Sa mère avait tenté de 
le dissuader, mais il avait insisté 
pour partir.
Lors de son témoignage, 
Noureddine Bensmail admet 
qu’il n’avait aucune idée 
des personnes qui avaient 
accompagné son fils dans son 
voyage à Tizi Ouzou. Cependant, 
il était profondément choqué par 
la manière épouvantable dont 
Jamal avait été tué.
Avec une grande émotion, le père 
de Djamel Bensmail dit au juge 
que sa mère revivait constamment 
le crime, se posant toujours la 
même question : « À l’approche 
de la mort, pensait-il à sa mère ou 
à son père… ? »
La tragédie de Djamel Bensmail 
avait suscité une vague de 
solidarité à travers l’Algérie. De 
nombreux citoyens ont exprimé 
leur indignation et ont exigé que 

justice soit rendue pour cet acte 
cruel.
Quel est le réquisitoire contre 
les accusés dans l’affaire du 

meurtre de Djamel Bensmail ?
Par ailleurs, après des jours de 
procès aujourd’hui, le mardi 
17 octobre 2023, le parquet 
près le tribunal correctionnel 
de première instance de Dar el 
Beida a requis la peine de mort 
contre les prévenus poursuivis 
pour des chefs d’accusation liés 
à un crime.
La même instance judiciaire a 
également requis l’imposition 
de 10 ans de prison et d’une 
amende effective de 500 000 
DZD à l’encontre des autres 
prévenus inculpés du délit. Avec 
la confiscation de tous les objets 
saisis liés au crime dans l’affaire 
du meurtre et de l’abus du corps 
de Djamel Bensmail.
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ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR:

Baddari préside la cérémonie de livraison de modèles 
innovants en matière de recherche scientifique

Bentaleb préside le lancement de l’année universitaire 
de l’Ecole Hautes Etudes d’Assurance

HYGIÈNE HOSPITALIÈRE:

 Installation d’un Comité chargé d’élaborer 
une loi-cadre relative à la prévention

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a présidé, mardi, la 
cérémonie de livraison de quatre 
modèles innovants développés 
aux centres de recherches et 
dédiés aux secteurs de l’énergie 
et des mines, de l’industrie et de 
la production pharmaceutique.
Lors de la cérémonie de livraison 
qui s’est déroulée en présence 
du ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab et du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid, M. Baddari 
a précisé que la livraison de 
ces modèles s’inscrivait dans 

le cadre “de la mise en œuvre 
des instructions du président 
de la République relatives au 
développement des appareils 
de détection des fuites de gaz 
et ce en coordination avec les 
secteurs concernés”, relevant 
que 30 projets pilotes dans 
divers domaines “seront livrés 
prochainement”.
La création de ces modèles, 
poursuit le ministre, vient 
consacrer “le rôle” des centres 
de recherches relevant du 
secteur en matière de prestation 
de services, d’une part et reflète 
“la mise en œuvre efficace 
de l’action de valorisation 
des résultats de la recherche, 
en faisant de l’université un 
établissement social au service 

de la société”.
Pour sa part, M. Arkab a affirmé 
que la livraison de ces modèles 
devra “créer une compétitivité 
qualitative bénéfique aux 
entreprises économiques 
nationales et transférer la 
technologie des laboratoires de 

recherche vers la fabrication et 
la commercialisation”.
De son côté, M. Oualid s’est 
félicité des résultats de la 
recherche scientifique à la 
faveur de la livraison de deux 
produits relatifs aux appareils de 
détection du gaz de monoxyde 

de carbone fabriqués par deux 
startup et avec des équipements 
à 100 % algériens.
Pour lui, la livraison de ces 
modèles se veut une opportunité 
aux startups de “faire connaître 
et de commercialiser leurs 
produits et de hisser le niveau 
des services fournis aux 
citoyens, notamment en ce qui 
concerne la prévention contre 
les risques des fuites du gaz du 
monoxyde de carbone en vue 
d’endiguer ce danger à l’origine 
de plusieurs décès”.
Ces modèles innovants 
industrialisables et 
commercialisables ont été 
livrés à la Société nationale 
de l’électricité et du gaz 
(Sonelgaz).

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, 

Fayçal Bentaleb a supervisé, 
mardi, le lancement de 
l’année universitaire 2023-
2024 de l’Ecole supérieure de 
la Sécurité sociale (ESSS) à 
Alger.
A cette occasion, le ministre 
a affirmé que l’ESSS qui 
prodigue une formation dans 
plusieurs spécialités de la 
sécurité sociale, a connu 
cette année la mise en place 

d’une plateforme numérique 
pour l’enseignement à 
distance, ainsi que la mise en 
service d’une bibliothèque 
numérique et l’introduction de 
l’enseignement en anglais de 
certains modules.
D’autres efforts sont en cours 
afin “d’ajouter une plus-value 
au niveau d’encadrement 
pédagogique à l’Ecole, de 
manière à permettre aux 
étudiants de s’intégrer dans 
les plans de développement 
économique et social au 

niveau des entreprises, une 
fois diplômés”.
M.Bentaleb a ajouté qu’au 
regard de “l’expérience et 
de la place de l’Ecole, il est 
désormais impératif d’élaborer 
une nouvelle stratégie basée 
sur une approche économique 

qui vise les éléments de 
développement durable, en 
coordination avec les secteurs 
et instances concernées par la 
mise en place de politiques de 
développement économique et 
social”.
Dans ce contexte, le ministre 
a souligné l’importance “de 
l’ouverture d’ateliers de 
concertation, impliquant des 
experts et spécialistes dans ce 
domaine pour examiner les 
programmes, spécialités et 
projets qui érigeront l’Ecole en 

principal pivot de l’instauration 
d’un environnement propice à 
l’investissement et la création 
de richesse”.
Le ministre a, également, 
évoqué le rôle de cette Ecole 
dans l’accueil d’étudiants de 
pays amis et voisins désirant 
recevoir “une formation de 
qualité” dans le domaine de 
la sécurité sociale, ce qui 
l’érige en “espace d’échange 
d’expériences et d’expertises 
aux niveaux national, régional, 
et continental”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi, a 
installé mardi à Alger, 

le Comité chargé d’élaborer 
une loi-cadre relative à la 
prévention et aux risques 
sanitaires.
La cérémonie d’installation 
a eu lieu, à l’occasion de 
la 2ème journée nationale 
de l’hygiène hospitalière 
dans les établissements de 
santé, publics et privés, avec 
pour slogan “Une hygiène 
hospitalière de qualité: clé du 
soin sécurisé”.
Dans son allocution, le 
ministre de la Santé a mis 
l’accent sur l’importance de 
l’”implication” de tous les 

secteurs concernés pour réduire 
les infections et protéger les 
patients et les professionnels 
de la santé, soulignant que 
ladite loi, permettra de “définir 
le rôle et les responsabilités” 
de chaque secteur.

Dans une déclaration à la 
presse, le directeur général 
de la prévention au ministère 
de la Santé, Djamel Fourar, 
a fait savoir que le Comité 
en question dispose jusqu’au 
mois de février pour préparer 

la première mouture de la loi-
cadre relative à la prévention et 
aux risques sanitaires.
Le représentant de 
l’Organisation mondiale 
de la santé, bureau Algérie, 
Hamadou Nouhou, a félicité, 
pour sa part, l’Algérie pour 
“ses investissements dans 
l’hygiène hospitalière ainsi 
que l’expérience accumulée 
dans ce domaine”.
Il a précisé que l’”OMS 
continuera à accompagner 
l’Algérie dans son processus 
de mise en œuvre de la stratégie 
et des programmes visant à 
réduire les infections associées 
aux soins”, et à “faciliter le 
partage de son expérience avec 

les pays de la sous-région”.
M. Nouhou a estimé que 
cette journée permet de faire 
participer notamment, les 
responsables du secteur de 
la santé, les personnels de 
santé et les associations de 
malades pour “assurer un soin 
de qualité à tous les patients” 
et de rappeler les mesures 
urgentes à prendre par tous les 
partenaires, pour promouvoir 
et mettre en œuvre les 
engagements pris par les Etats 
membres d’ici 2030.
A noter qu’une minute de 
silence a été observé par les 
participants à cette journée, 
à la mémoire des martyrs des 
massacres du 17 octobre 1961.
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Aoun et le ministre vietnamien de la Construction coprésident 
à Hanoï l’ouverture du forum des hommes d’affaires 

algéro-vietnamien

Ouverture de la 8ème édition 
du Salon international 
de la sous-traitance 

industrielle

Forêts :
“Nouvelle approche” pour 

la réhabilitation et l’extension 
du barrage vert en associant 

les jeunes et les start-up

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a coprésidé, mardi à Hanoï 
(Vietnam), avec le ministre 
vietnamien de la Construction, 
Nguyen Van Thang, l’ouverture 
du Forum des hommes d’affaire 
algéro-vietnamien,  et ce en marge 
des travaux de la 12e commission 
mixte algéro-vietnamienne, selon 
un communiqué du ministère.
Les deux ministres ont évoqué 
l’importance de l’appui aux 
investissements bilatéraux, ainsi 
que le renforcement des relations 

commerciales entre les deux 
pays, a précisé le ministère.
“Les deux parties ont également 
mis en avant l’intérêt accordé 
par les deux pays aux opérateurs 

économiques, notamment 

aux investissements étrangers 

directs”, a ajouté la même source.

Lors des rencontres B2B entre 

les opérateurs économiques 
algériens et vietnamiens 
qui étaient fructueuses, des 
exposés ont été présentés sur 
les opérations économiques et 
commerciales bilatérales”.
Dans un autre communiqué, le 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique a fait 
savoir que “M. Aoun a rencontré, 
à Hanoï, le ministre vietnamien 
de l’Industrie et du Commerce 
en présence de l’ambassadeur 
d’Algérie au Vietnam, ainsi 
que le Directeur général du 
département “pays arabes” au 

ministère des Affaires étrangères.
“Les deux parties ont procédé 
à un échange de vues sur les 
perspectives des relations 
commerciales et industrielles 
établies entre les deux pays”, lit-
on dans le document.
“L’échange commercial bilatéral 
est en deçà du niveau des relations 
politiques et historiques” liant 
les deux pays, ont estimé les 
deux ministres, affichant leur 
disposition “à renforcer les 
relations bilatérales sur la base 
d’un partenariat économique 
solide”.

La 8e édition du Salon international 
de la sous-traitance industrielle 
(Algest), s’est ouverte, lundi à Alger, 

avec la participation de 100 exposants 
représentant divers secteurs d’activités, 
notamment l’industrie manufacturière, la 
mécanique, l’électricité, l’électronique, la 
métallurgie, ainsi que les services liés à 
l’industrie.
Organisé par la Bourse Algérienne de 
Sous-traitance et Partenariat (BSTP), en 
partenariat avec le World Trade Center-
Algiers (WTCA), cette 8e édition est placée 
sous le patronage du ministre de l’Industrie 
et de la production pharmaceutique.
Le coup d’envoi de cette 8e édition a 
été donné par le directeur général de 
la promotion de l’investissement au 
ministère de l’Industrie et de la production 
pharmaceutique, Salah Bousbia et du 
président du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), Kamel 
Moula.
Dans une allocution lue en son nom par 
M. Bousbia, M. Aoun a souligné que cette 
manifestation “constitue une occasion de 
rencontre pour les opérateurs économiques 
et ceux intéressés par la sous-traitance, les 
producteurs et les donneurs d’ordres, pour 
établir un partenariat fructueux susceptible 
de développer le tissu de la sous-traitance 
en Algérie”.
Cette manifestation économique s’inscrit 
dans le cadre de la concrétisation 
de plusieurs objectifs stratégiques 
du Gouvernement. Ce dernier vise à 
réunir toutes les conditions favorables 
au développement, à la pérennité et à 
la compétitivité de l’entreprise, a fait 
savoir M. Moula, ajoutant que parmi les 
objectifs escomptés figurait également le 
développement de la chaine de valeurs des 
différentes filières industrielle à travers 
la promotion de l’intégration nationale 
contribuant à la réduction de la facture 
d’importation.
Le secteur industriel est un secteur 
prometteur en matière de réalisation des 
objectifs de la stratégie du Gouvernement, 
à savoir le développement des filières 

industrielles prioritaires apportant 
une valeur ajoutée, la priorisation 
de la transition technologique, le 
développement de l’innovation et de 
l’économie de la connaissance, la création 
d’emplois permanents, la promotion des 
ressources humaines et l’amélioration 
de la compétitivité et de la capacité de 
l’économie nationale dans l’exportation.
Pour sa part, M. Moula a souligné que 
le Salon “reflète la qualité du produit 
national, l’industrie mécanique en 
particulier”, faisant observer que plusieurs 
importateurs s’étaient transformés en 
producteurs locaux passant ainsi du 
statut d’importateur à industriel. Cette 
transformation, ajoute le président du 
CREA, est à même d’encourager la 
diversification de la production locale.
Il a appelé, dans ce contexte, les grandes 
entreprises qui importent encore ces 
produits à solliciter les sociétés dotées 
de capacités industrielle et technologique 
nécessaires qui puissent couvrir leurs 
besoins au niveau local au lieu de recourir 
à l’importation.
Cette importante manifestation 
se déroule à un moment opportun 
puisqu’elle s’inscrit en droite ligne avec 
les orientations des pouvoirs publics 
en matière de diversification de notre 
économie, faisant de l’industrie en 
général et du développement de la sous-
traitance industrielle en particulier le point 
focal pour mener à bien les politiques 
de substitution à l’importation et de 
l’exportation, nécessaires à, ont souligné 
les organisateurs, faisant état de 6000 
visiteurs attendus et 300 rencontres B to B 
programmées.

La Direction générale des forêts 
(DGF) a ouvert la voie aux 
jeunes pour contribuer au projet 

de réhabilitation, d’extension et de 
développement du barrage vert, dans 
le cadre d’une “nouvelle approche” 
adoptée, conformément aux orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à associer 
et à recruter les jeunes de wilayas que 
traverse le barrage vert, dans des opérations 
de reboisement, a indiqué à l’APS la Sous-
directrice chargée du barrage vert et des 
zones steppiques et sahraouies à la DGF, 
Ratiba Arbadi.
Dans le cadre de cette approche 
concernant la période 2023-2030, la DGF 
compte associer l’ensemble des acteurs, y 
compris les jeunes et les start-ups, en tant 
que principal moteur d’innovation et de 
développement durable, afin de contribuer 
à la réussite de ce programme à tous les 
niveaux”, indiquant que la direction avait 
pris plusieurs mesures concrètes à cet 
effet, précise la responsable.
Le président de la République avait 
souligné, lors de la dernière réunion 
du Conseil des ministres, l’importance 
d’associer les start-ups et les jeunes 
compétences aux différents domaines 
agricoles, au vu de leurs idées créatives, 
notamment au regard des potentialités 
naturelles et de tous les atouts, et veiller 
à la diversification du patrimoine forestier, 
en implantant des arbres productifs, 
exploitables et destinés à la consommation.
Afin d’associer les jeunes et les start-
ups à la réalisation de ce plan, à l’instar 
de la contribution aux opérations de 
plantation, d’entretien et de gardiennage, 
Mme Arbadi a fait savoir que le Groupe 
génie rural (GGR), chargé de la réalisation 
du projet de réhabilitation, d’extension 
et de développement du barrage vert, 
et le Bureau national d’études pour le 
développement rural (BNEDER), auquel 
est confiée la mission de numérisation 
du projet, ont été instruits à l’effet de 

collaborer avec les start-up et de recruter 
parmi les populations locales, notamment 
les jeunes.
Concernant la diversification du patrimoine 
forestier et la plantation d’arbres 
fruitiers exploitables et consommables, 
la responsable a fait état de la plantation 
d’espèces d’arbres à valeur économique 
tels le pistachier, l’olivier et le caroubier 
qui sont bénéfiques notamment pour les 
jeunes en vue de réaliser leurs propres 
projets.
Pour Mme Arbadi, des opérations de 
reboisement sont en cours, tels que la 
plantation d’arbres fruitiers au profit des 
agriculteurs et de la population locale, 
ajoutant qu’il sera question aussi de 
l’introduction de certaines nouvelles 
espèces pour la plantation pastorale, à 
même d’augmenter les unités pastorales 
des éleveurs.
Ces mesures visent à densifier le couvert 
végétal, augmenter la production nationale 
de ces produits et améliorer les revenus 
des paysans, outre la création de l’emploi.
Dans le cadre des orientations visant la 
numérisation du secteur agricole, le projet 
de réhabilitation, de développement et 
d’extension du barrage vert est en cours 
de numérisation, en sus de la mise en 
place du plan d’observation et de contrôle 
qui permettra, à travers une plateforme 
numérique qui entrera en vigueur à partir 
de 2024, le suivi instantané et permanent 
des phases de réalisation des programmes, 
en sus d’autres avantages, a fait savoir la 
responsable à la DGF.
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ANNABA / COMMÉMORATION

La  journée nationale de l’immigration célébrée 
à Treat en présence du wali, Abdelkader Djallaoui

ANNABA / GESTION DES DÉCHETS

L’APC de Sidi Amar Innove et opte pour l’entreprise ‘’SOPTE’’ 

C'est à la  
commune de 
Tréat   qu’a 

eu lieu, hier, la 
commémoration officielle 
de la journée nationale 
de l'immigration. La 
délégation officielle 
composée notamment 
du  wali, Abdelkader 
Djellaoui, du P/APW , 
et autres responsables , 
s'est rendue au niveau 
du carré des martyrs de  
Tréat . Sur place, des 
gerbes de fleurs ont été 
déposées à la mémoire 
des valeureux martyrs de 
la révolution algérienne 
de 1954 avant que les 
invités ne rendent visite 
à  des  moudjahidines 
« Hamouda Amar » et 
« Sedrati Achour » à 
Tréat . Le wali  a honoré 
les moudjahidines, en 
échange des sacrifices 
qu'ils ont consentis 
à la patrie lors de la 
glorieuse révolution de 
libération. Après la visite 
des moudjahidines, le 
wali, accompagné des 
autorités militaires et 
civiles et de la famille 

révolutionnaire, s'est 

rendu au lycée baptisé au 

nom du martyr ‘’Amirat 

Hussein’’ dans la même 

localité, où il a assisté à 

une exposition de photos 

et de livres historiques. 

Après cela, le premier 

responsable de l’exécutif,  

a assisté à un colloque sur 

cet événement historique, 

le 62ème anniversaire 

de la Journée nationale 

de la immigration, 

présenté par l'historien ‘’ 

Naaman Abdel Madjid’’. 

Le fils d’un moudjahid 
a déclaré  "L'histoire 

riche de l'Algérie doit 

constituer un facteur 

susceptible d'inciter les 

générations montantes au 

progrès et à la prospérité, 

tout en rappelant les 

réalisations acquises 

après l'indépendance 

dans divers domaines 

d'activités et secteurs.

Une nouvelle étape 
importante a été franchie 
dans la gestion des déchets 

ménagers par la commune de Sidi 
Amar.  Selon notre source fiable, 
une convention a été signée entre 
l’APC de Sidi Amar et l'entreprise 
publique "SOPTE", relevant de la 
wilaya de Constantine et faisant 
partie du groupe spécialisé dans 
l'environnement, la propreté 
et les énergies renouvelables 
"Evandis". Cette convention 
stipule la prise en charge de la 
collecte des déchets ménagers 
au niveau de la commune  à 
travers trois sites principaux : 
Sidi Amar Centre, Chaiba et le 
pôle résidentiel El Gantra. Cette 
convention intervient au terme  
de la résiliation du contrat avec le 
partenaire "Annaba Propre" qui 
normalement devait expirer le 31 
décembre 2023.
L’APC prendra en charge le 
ramassage des déchets des autres 
secteurs sous sa juridiction 
avec son propre personnel 
et ses équipements. De plus, 
la municipalité d’El Hadjar 
s'apprête également à s’aligner 

à la commune de Sidi Amar 
en ayant recours  à l’entreprise 
"SOPTE" concernant la gestion 
des déchets ménagers à compter 
du mois de novembre.
La résiliation du contrat avec 
"Annaba Propre" s'inscrit dans le 
cadre des mesures prises par les 
autorités locales pour relever les 
défis environnementaux auxquels 
la région est confrontée. Le wali 

d'Annaba s'est engagé à trouver 
des solutions et a annoncé la prise 
en charge de la propreté et de la 
gestion des déchets de certaines 
municipalités par l'entreprise 
"SOPT".
"SOPT" est une entreprise 
reconnue à l’échelle nationale 
pour sa gestion des déchets, 
opérant activement dans huit 
wilayas à travers le pays, 

notamment Constantine, Alger, 
Biskra, etc. Son expansion à 
Annaba devrait bénéficier à 
d'autres municipalités après Sidi 
Amar et El Hadjar.
En parallèle, les autorités locales 
ont pris des mesures pour 
remédier à la situation des déchets, 
notamment en encourageant la 
concurrence entre les entreprises 
spécialisées et en renforçant les 

entreprises publiques locales avec 

les compétences nécessaires.

Cette nouvelle initiative témoigne 

une avancée significative dans la 
gestion des déchets ménagers 

à Annaba, mettant en exergue 

l'engagement des autorités 

locales à résoudre les problèmes 

environnementaux qui ont 

persisté pendant des années.

S.F

Sara.Y



Lors d’une opération coordonnée, 
les agents de la conservation des 
forêts, appuyés par des employés 

saisonniers, ont réussi à maîtriser un 
incendie à ses débuts. L’incident s’est 
déroulé dans la zone connue sous le 
nom de “Dar Samir”, où une superficie 
de 25 mètres carrés de végétation avait 
été touchée, entraînant également des 
dommages légers à quelques chênes-
lièges.
L’intervention rapide de ces équipes a 
joué un rôle crucial dans la limitation 
de l’ampleur de l’incendie. Les agents 
saisonniers ont apporté un soutien précieux 
en conjuguant leurs efforts avec ceux 
des équipes régulières, démontrant ainsi 

l’importance du recrutement saisonnier 
dans la lutte contre les incendies.
Cet événement a permis de souligner  
l’importance cruciale de la préparation 
et de la coordination dans la gestion des 
incendies forestiers. Les autorités locales 
ont apprécié l’efficacité des équipes 
intervenantes  et ont exprimé leur gratitude 
envers tous ceux qui ont contribué à 
la maîtrise de cette situation. En effet, 
l’incident à ‘’Dar Samir’’ rappelle l’urgence 
de renforcer les mesures de prévention 
et d’intervention en cas d’incendie. La 
collaboration entre les agents réguliers et 
saisonniers a été un facteur clé de succès 
dans cette opération, soulignant ainsi 
l’importance de la mobilisation collective 
face à de telles situations.

La Direction Générale de la 
Protection Civile de la Wilaya 
d’Annaba a récemment publié 

son bilan hebdomadaire des activités, 
couvrant la période du 08 au 14 octobre 
2023. Les professionnels de la protection 
civile ont mené une série d’opérations 
variées, allant des secours et évacuations 
aux interventions en cas d’incendies et 
d’accidents de la circulation.
Au cours de cette période, la Protection 
Civile a enregistré 353 opérations de 
secours et d’évacuation. Des missions 
cruciales qui ont permis de prendre 
en charge 359 personnes, blessées ou 
malades, et de les acheminer vers les 
établissements hospitaliers en sus d’un 
cas de décès dont le corps  a été transféré 
vers la morgue. Ces chiffres reflètent le 
dévouement et l’efficacité de ses équipes 
dans la préservation de la sécurité et de 
la santé des citoyens. Les accidents de 
la circulation figurent malheureusement 
parmi les événements les plus fréquents. 
Durant cette semaine, 47 accidents de la 
circulation ont été signalés, entraînant 70 
interventions. Ces opérations ont permis 
de prendre en charge et de transporter vers 
les établissements hospitaliers 48 blessés, 
en vue de recevoir les soins nécessaires. 
S’agissant des incendies, les équipes de la 
protection civile ont maîtrisé pas moins de 

80 incendies, notamment des incendies de 
végétation sèche et les incendies dus à des 
courts-circuits. Leur professionnalisme et 
leur dévouement ont permis de prévenir 
des dégâts considérables et de protéger la 
population ainsi que leurs biens.
Outre les interventions susmentionnées, la 
Protection Civile a mené 131 opérations 
de secours et de sauvetage. Ces missions 
ont conduit au traitement de trois blessés 
et à l’enregistrement d’un décès d’une 
personne.
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ANNABA / CYCLISME

Après 20 ans d’absence, 
les activités du challenge 

cyclisme sur piste de retour

ANNABA / TRA AZZEDINE MEDJOUBI

Un programme riche et varié et 
hommage à des artistes disparus

ANNABA / SINISTRE
Intervention des services 

de la conservation des forêts 
contre les incendies 

La protection civile d’Annaba 
dresse son bilan hebdomadaire 

d’activités

Après 20 ans d’absence, les activités 
du Challenge Cyclisme sur piste 
ont repris et se poursuivent pour 

la troisième journée consécutive sur la 
piste du stade ‘’Colonel Abdelkader 
Chabou’’ à Annaba avec la participation 
des membres de l’équipe nationale en 
prévision du Championnat arabe de 
novembre en Egypte. Boutarfa Ammar a 
déclaré à notre quotidien que cinq courses 
ont été organisées. L’ouverture de cette  

manifestation  a été donnée par le DJS  
Hocine Aloui  et d’autres spécialistes dans 
le cyclisme. Le nombre des participants 
a été réduit à  13 cyclistes à cause des 
conditions défavorables des jeunes retenus 
par leurs études. Rappelons que Cheriet 
Mourad, une grande figure du cyclisme 
en Algérie, ancien, champion d’Algérie  
a participé à plusieurs reprises à des 
compétitions internationales et remportant 
plusieurs trophées et médailles.

Le TRA Azzedine Medjoubi abrite 
depuis la clôture de la 6ème  édition 
du théâtre professionnel féminin 

dédiée aux défuntes de la culture Farida 
Saboundji et Yasmina Ghassoul, ainsi que 
plusieurs autres manifestations culturelles 
diversifiées, religieuses et socio-politique. 
En effet, outre la clôture de la semaine des 
concours des apprenants du Saint Coran, 
organisée la semaine dernière en présence 
du ministre des affaires religieuses et des 
Wakfs, la grande salle  du TRA a repris, 
cette troisième semaine d’octobre, son 
rythme du programme  par la présentation 

au grand public des pièces théâtrales  
telle que “El Ard Tahira”  une pièce 
théâtrale produite par le TRA de Guelma à 
l’occasion de la  célébration de la journée  
de l’émigration coïncidant chaque année 
avec la date du 17 octobre 1961. Par 
ailleurs,  la grande salle des conférences a 
abrité une évocation sur le parcours culturel 
de feu Hacene El Annabi, un artiste et un 
professeur de musique qui a marqué de son 
vivant la culture de cet art au sein de la 
ville de son enfance. Ce programme sera 
clôturé la semaine prochaine par d’autres 
activités, a-t-on ainsi appris.

Tayeb Zgaoula

Nacer Merati /Photos M.N
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La Protection Civile a 
organisé une campagne 
de sensibilisation à la 

résidence universitaire, sous la 
supervision de l’unité du secteur 
de Sidi Amar. Cette campagne a 
mis l’accent sur l’importance des 
premiers secours, en fournissant 
des explications détaillées sur 
les types d’extincteurs et leur 
utilisation.
La Protection Civile, en tant que 
pilier essentiel de la sécurité 
publique, s’efforce constamment 
d’éduquer et de préparer la 
population en cas d’urgence. Cette 
initiative a été initiée au profit 

des étudiants et des travailleurs 
résidant à la cité universitaire Sidi 
Amar, afin de les sensibiliser aux 
mesures de sécurité essentielles 
en cas d’incidents.
Les participants ont eu 
l’opportunité d’apprendre les 
gestes de premiers secours, une 
connaissance essentielle qui peut 
atténuer la gravité de quelques 
situations d’urgence. De plus, des 
démonstrations ont été effectuées 
pour montrer comment choisir 
et utiliser correctement les 
extincteurs en cas d’incendie.
Cette campagne de sensibilisation 
témoigne de l’engagement 
continu de la Protection Civile 

envers la sécurité et le bien-être 
citoyens. En fournissant ces 

connaissances, la protection civile 
vise à renforcer la capacité des 

citoyens à surmonter  les risques  
leurs protection physique.

La Protection Civile d’Annaba organise une campagne de 
sensibilisation des premiers secours

Censés être placés en 
agglomération, aux 
endroits où la circulation 

des véhicules présenterait un 
danger, particulièrement  pour 
les piétons, ces ralentisseurs 
comme l’indique leur nom ont 
pour but de ralentir les véhicules. 
A   Oued forcha,  la majorité 
des ralentisseurs existants sont 
hors norme, difficiles à repérer 
la nuit du fait qu’ils ne sont pas 
signalés à l’aide de peinture 
luminescente et en l’absence de 

panneaux de signalisation. Ce 
qui constitue un danger certain 
pour les automobilistes circulant 
la nuit. Ainsi, l’automobiliste 
se voit contraint de gravir ces 
dos d’âne avec tous les risques 
qu’il encoure. Des citoyens 
s’aventurent à poser des 
ralentisseurs comme bon leur 
semble, sans l’accord préalable 
de la direction des transports 
ou de l’APC. Les ralentisseurs, 
ou dos d’âne, sont devenus un 
véritable fléau sur les routes 
et au niveau des intersections 
des cités. Ni les citoyens ni 

les autorités ne respectent la 
réglementation en la matière. 
L’installation de ralentisseurs et 
dos-d’âne sur la voie publique 
est réglementée par des textes 
légaux. Cependant, sur le 
terrain, c’est l’anarchie totale, 
ce qui engendre souvent des 
embouteillages   provoquant 
ainsi le courroux des usagers 
qui, pour tenter de gagner du 
temps, font des dépassements 
dangereux allant jusqu’à 
provoquer des accidents. La 
loi est pourtant claire à ce 
sujet : les dos d’âne “érigés 

anarchiquement seront 
détruits”, nous a-t-on promis 
et “leurs auteurs s’exposeront 
à des sanctions pénales prévues 

par la loi”. Les automobilistes 
et les citoyens demandent 
aux autorités compétentes de 
remédier à cette anarchie.

ANNABA / PROTECTION DES PIÉTONS      

Des ralentisseurs hors normes à Oued Forcha

Sara.Y

Diverses activités 
commémoratives 
et lancement des 

projets de développement, 
organisées à travers différentes 
wilayas du Sud du pays, ont 
marqué mardi la célébration 
de la Journée nationale de 
l’émigration commémorant le 
62e anniversaire des massacres 
du 17 octobre 1961.
Placé sous le signe 
“consécration de la mémoire 
et raffermissement de 
l’appartenance”, cet avènement 
a donné lieu à l’organisation 
des cérémonies de recueillement 

des autorités locales, civiles et 
militaires, des membres de la 
famille révolutionnaire et des 
représentants de la société civile, 
aux carrés des martyrs et stèles 
commémoratives, pour observer 
une minute de silence, la levée 
des couleurs nationales, le dépôt 
de gerbes de fleurs et la lecture 
de la Fatiha du Saint Coran, à la 
mémoire des glorieux Chouhada, 
émigrés victimes des massacres 
du 17 octobre 1961 à Paris 
(France) où s’étaient sortis pour 
revendiquer l’indépendance et 
la liberté de l’Algérie du joug 
colonial.

A Ouargla, l’occasion a été 
marquée par le lancement d’un 
projet d’aménagement et de 
viabilisation des quartiers et 
lotissements sur le territoire 
de la commune de Rouissat, 
en plus du projet de réalisation 
d’un collecteur principal reliant 
la station de refoulement des 
eaux usées (SR-2) à l’hôpital 
militaire.
Dans la wilaya d’Adar, l’on 
relève en cette journée la 
mise en service du réseau 
d’alimentation en gaz naturel 
des Ksour de Ghouzi, Tazaya, 
Tâataret, commune de Timi, et 
l’animation, par un aréopage 
d’universitaires et de chercheurs, 
d’une conférence historique 
au niveau de la bibliothèque 
publique de la lecture inhérente 
aux contributions des émigrés 
algériens durant la Guerre de 
libération nationale.
Outre le lancement d’un 
projet d’aménagement et de 
viabilisation de “la cité 50 
logements” de la ville d’El-
Méniaâ, la salle de réunions de 
la wilaya a servi de cadre à une 

conférence sur les massacres 
perpétrées à l’encontre des 
paisibles émigrés algériens 
établis en France, en plus de la 
remise, par la direction locale de 
la Solidarité et de l’action sociale, 
d’un lot de fauteuils roulants 
à la Direction de la Santé, des 
diplômes aux premiers candidats 
à l’autorisation d’exploitation de 
taxis.
Le programme commémoratif 
arrêté par la wilaya de 
Touggourt, où les festivités 
officielles ont été abritées par 
la commune de Nezla, prévoit 
une exposition des photos 
historiques, l’organisation 
de concours culturels, et 
l’animation des représentations 
théâtrales et des conférences 
sur cette halte historique, en sus 
d’une réception en l’honneur des 
moudjahidine de la région.
Les festivités commémoratives 
dans la wilaya de Djanet, 
extrême Sud-est du pays, 
ont été marquées, outre les 
cérémonies de recueillement, par 
l’animation, au CEM “Ahmed 
Sebgueg”, d’une conférence sur 

les massacres du 17 octobre 1961 
commis par la France coloniale 
contre les émigrés algériens, 
en plus de l’organisation des 
cérémonies de remise de trophées 
et diplômes aux vainqueurs des 
différents concours culturels et 
compétitions sportives.
A l’extrême Sud du pays, 
Tamanrasset, l’occasion a 
donné lieu, outre la levée des 
couleurs nationales à la place 
“1er Novembre”, à la pose de la 
première pierre de reconstruction 
de la mosquée “Errahma” du 
quartier Guatâa-l’Oued.
Au cours de cette rencontre, 
un documentaire traçant la 
manifestation du 17 octobre 
1961 à Paris et les sacrifices des 
Algériens établis à l’étranger 
durant la Glorieuse révolution 
du 1er Novembre 1954, a été 
projeté à cette occasion.
Des manifestations 
commémoratives similaires ont 
également eu lieu au niveau 
des autres régions du Sud en 
commémoration à cette halte 
historique.

OUARGLA :      

Diverses activités pour commémorer les massacres du 17 
octobre 1961 dans le Sud du pays
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Gaza 
L’UE va ouvrir un couloir aérien humanitaire via l’Egypte

Biden en Israël mercredi alors que l’offensive 
terrestre à Gaza se profile

L’Europe va ouvrir 
un couloir aérien 
humanitaire vers 

la bande de Gaza, a annoncé 
lundi la présidente de la 
Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, 
expliquant que les Palestiens 
de gaza ne pouvaient “pas 
payer le prix de la barbarie 
du Hamas”.
“Les Palestiniens à Gaza ont 
besoin d’aide humanitaire”, 
c’est pourquoi “nous lançons 
un couloir humanitaire via 
l’Egypte. Les deux premiers 
vols vont partir cette 
semaine, et ils apporteront 
du matériel humanitaire à 

Gaza”, a précisé Mme Von 
der Leyen depuis Tirana, en 
Albanie.
Plusieurs vols vont avoir 

lieu vers l’Egypte “pour 
acheminer des fournitures 
vitales aux organisations 
humanitaires sur le terrain 

à Gaza. Les deux premiers 
vols auront lieu cette 
semaine, transportant du fret 
humanitaire de l’UNICEF, 
des médicaments et des kits 
d’hygiène”, a précisé en 
soirée un communiqué, sans 
donner de détails sur les 
modalités d’acheminement 
de ces aides vers Gaza, 
sous blocus total depuis le 7 
octobre.
Quelques heures auparavant, 
l’OMS avait averti que sans 
aide, une “vraie catastrophe” 
aurait lieu dans les 24h 
à Gaza, assiégée depuis 
l’attaque sanglante du Hamas 
palestinien contre Israël.

Depuis le 7 octobre, un 
million de Palestiniens ont 
cherché refuge dans le sud 
de Gaza, pris au piège de ce 
petit territoire sous contrôle 
du Hamas, coupé du monde 
par Israël depuis dix jours et 
privé de tout.
Besoin d’aide humanitaire
“Il ne peut y avoir aucune 
justification pour l’acte 
terroriste du Hamas”, a dit 
Mme Von der Leyen, “pour 
le brutal massacre de 1.400 
personnes en Israël. Face à 
cette horreur, Israël a le droit 
de se défendre, en accord 
avec le droit humanitaire et 
international”.

Le président américain 
Joe Biden va se rendre 
mercredi en Israël, une 

visite de “solidarité” face à 
l’attaque du Hamas qui a aussi 
pour objectif de débloquer 
l’acheminement de l’aide vers 
la bande de Gaza, assiégée 
depuis plus d’une semaine par 
l’armée israélienne, et où une 
catastrophe humanitaire se 
profile selon l’OMS.
La visite a été annoncée 
par le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken, à 
l’issue d’une nuit d’entretiens-
marathon à Tel-Aviv avec le 

Premier ministre Benjamin 
Netanyahu. Et ce alors que 
l’Iran a menacé d’une possible 
“action préventive” contre 
Israël si le pays maintient son 
projet d’offensive terrestre 
contre l’organisation islamiste 
dans la bande de Gaza.
“Le président réaffirmera la 
solidarité des Etats-Unis avec 
Israël et notre engagement 
sans faille en faveur de 
sa sécurité”, a déclaré M. 
Blinken.
M. Biden rencontrera aussi 
le président égyptien, le roi 
de Jordanie et le chef de 

l’Autorité palestinienne à 
Amman, a annoncé le porte-
parole du Conseil de sécurité 
nationale américain John 
Kirby.
Une intense activité 
diplomatique internationale se 
poursuit pour tenter d’éviter 
que le conflit, déclenché par 
l’attaque sanglante du Hamas 
sur le sol israélien le 7 octobre, 
n’embrase la région.
“La possibilité d’une action 
préventive de l’axe de la 
résistance est attendue dans 
les prochaines heures”, a 
averti lundi soir le ministre 

iranien des Affaires 
étrangères, Hossein Amir-
Abdollahian, en employant 

une appellation informelle des 
Etats et organisations ennemis 
d’Israël et des Occidentaux.

Deux personnes de nationalité 
suédoise ont été tuées lundi 
soir à Bruxelles par un 

homme armé qui a pris la fuite en 
scooter, une “lâche attentat” selon le 
Premier ministre belge Alexander De 
Croo qui a appelé à l’unité dans “le 
combat contre le terrorisme”.
Le parquet fédéral, chargé des 
dossiers de terrorisme, a été saisi de 
l’enquête, a indiqué un porte-parole 
à l’AFP.
La présidente de la Commission 
européenne Ursula von der Leyen a 
fustigé un “abject attentat”.
Les faits sont survenus peu après 
19H00 (17H00 GMT) près de la 
Place Sainctelette, dans le nord de 
la capitale belge, avant un match 

de qualifications de l’Euro-2024 de 
football opposant la Belgique à la 
Suède.

Le match a été interrompu à la 
mi-temps, les joueurs suédois ne 
souhaitant pas reprendre le jeu après 

la pause, selon la chaîne francophone 
RTBF.
Selon plusieurs médias, les deux 
victimes des coups de feu tirés avec 
une arme automatique seraient des 
supporteurs suédois.
Sur le réseau social X (ex-Twitter), 
le Premier ministre belge a présenté 
ses condoléances à son homologue 
suédois Ulf Kristersson après le 
“lâche attentat sur des citoyens 
suédois à Bruxelles”.
“Je suis actuellement avec les 
ministres de la justice et l’intérieur 
au centre de crise national. Nous 
suivons l’évolution de la situation 
et demandons aux Bruxellois d’être 
vigilants”, a ajouté M. De Croo.
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Attentat terroriste à Bruxelles, deux Suédois tués, 
le tireur en fuite



Pour Biden, l’occupation de Gaza par Israël serait 
une «grave erreur»

Londres augmente d’un tiers son aide humanitaire 
aux Palestiniens

Le roi de Jordanie lance un appel pour la paix à Gaza lors de sa 
rencontre avec la Première ministre italienne

Toute tentative par 
Israël d’occuper à 
nouveau la bande 

de Gaza serait une “grave 
erreur”, a estimé le 
président américain Joe 
Biden dans une interview 
diffusée dimanche, au 
moment où les troupes 
israéliennes se préparent 
à une probable offensive 
terrestre contre le Hamas.
Après l’attaque sanglante 
du Hamas sur son territoire 
le 7 octobre, Israël a 
lancé des représailles 
contre le groupe islamiste 
palestinien avec de 
nombreuses frappes et 
ordonné aux habitants du 
nord de Gaza de se rendre 
vers le sud en vue d’une 
intervention terrestre.

Interrogé dans l’émission 
60 Minutes de la chaîne 
américaine CBS sur son 
soutien éventuel à une 

occupation de Gaza par 
Israël, M. Biden a répondu 
: “Je pense que ce serait 
une grave erreur”.

Le Hamas “ne représente 
pas tout le peuple 
palestinien”, a-t-il 
poursuivi. Mais “éliminer 
les extrémistes” est une “ 
mesure nécessaire”.
Plus de 1 400 personnes, 
surtout des civils dont des 
enfants, ont été tuées en 
Israël dans l’attaque du 
Hamas, selon un dernier 
bilan israélien.
Les autorités du Hamas 
ont fait état d’au moins 
2 670 personnes, dont 
des centaines d’enfants, 
tuées dans les frappes 
israéliennes.
Selon l’agence de 
l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens (Unrwa), une 
“catastrophe humanitaire 
inédite” est en cours dans 

la bande de Gaza.
L’Etat hébreu a occupé 
Gaza pour la première fois 
pendant la guerre des Six 
Jours en 1967, et ce n’est 
qu’en 2005 qu’elle a été 
entièrement restituée aux 
Palestiniens.
Un an plus tard, Israël a 
imposé un blocus aérien, 
terrestre et maritime sur 
cette bande de terre de 
362 kilomètres carrés, 
qui est également bordée 
par l’Égypte et la mer 
Méditerranée.
En 2007, Israël a renforcé 
le blocus après que le 
Hamas a pris le contrôle 
de Gaza aux dépends 
du Fatah du président 
palestinien Mahmoud 
Abbas.

LONDRES: Le 
Premier ministre 
britannique Rishi 

Sunak a annoncé lundi 
l’augmentation de l’aide 
humanitaire du Royaume-
Uni aux Palestiniens 
d’un tiers, soit dix 
millions de livres sterling 
(11,5 millions d’euros) 
supplémentaires.
Cette enveloppe 
d’urgence doit servir pour 
apporter nourriture, eau 
et abris d’urgence dans 
les territoires palestiniens 

occupés, a détaillé le 
ministère des Affaires 
étrangères dans un 
communiqué.
“Nous devons soutenir le 
peuple palestinien parce 
qu’ils sont aussi victimes 
du Hamas”, a déclaré 
devant le Parlement le 
chef du gouvernement 
conservateur. Il a en outre 
annoncé un nouveau 
bilan d’au moins six 
Britanniques tués dans les 
attaques du Hamas contre 
Israël le 7 octobre et de 

dix autres portés disparus.
“Je pense que nous devons 
absolument soutenir 
le droit d’Israël de se 
défendre”, mais sa réponse 
“doit se faire dans le cadre 
du droit international”, a-t-
il poursuivi, ajoutant qu’il 
convient de reconnaître 
que l’Etat hébreu “fait 
face à un ennemi vicieux 
qui s’abrite derrière des 
civils”.
“Les attaques en Israël 
le week-end dernier ont 
choqué le monde. Plus 

de 1 400 personnes tuées 
une à une. Plus de 3 500 
blessés, près de 200 
personnes prises en otages. 
Personnes âgées, hommes, 
femmes, enfants, bébés, 
tués, mutilés, brûlés vifs. 
Nous devrions appeler ça 
par son nom: c’était un 
pogrom”, a déclaré le chef 
du gouvernement devant 
le Parlement, qui avait 
plus tôt dans la journée 
marqué une minute de 
silence en hommage aux 
“Israéliens, Palestiniens 

et autres innocents qui ont 
perdu la vie”.
Soulignant l’engagement 
du Royaume-Uni pour 
tenter d’empêcher toute 
escalade dans la région, 
Rishi Sunak a estimé 
qu’il y avait de “difficiles 
questions à résoudre 
pour voir comment nous 
pouvons raviver les 
perspectives à long terme 
d’une solution à deux Etats 
pour la normalisation et la 
stabilité régionale”.

LONDRES: Le roi 
Abdallah II de 
Jordanie a appelé 

à une action mondiale en 
faveur de la paix à Gaza, 
lors d’une réunion avec la 
Première ministre italienne, 
Giorgia Meloni, à Rome, 
lundi, a rapporté Ammon 
News.
Il a également appelé à 
l’ouverture de couloirs 
humanitaires afin de 
permettre les livraisons 
d’aide humanitaire dans 
l’enclave palestinienne, qui 
a été bouclée en prévision 
d’une offensive terrestre, 

maritime et aérienne 
israélienne.
Le soutien à l’Office de 
secours et de travaux 
des Nations unies pour 
les réfugiés de Palestine 
(UNRWA) est essentiel, a-t-
il ajouté, dans la mesure où 
Gaza a besoin de livraisons 
immédiates d’aides.
Le roi a exhorté la 
communauté internationale 
à dénoncer le ciblage des 
civils par Israël, ajoutant 
que le droit international 
devait être respecté par tous 
les pays.
Le conflit à Gaza risque de 

s’étendre à la Cisjordanie et 
à l’ensemble de la région, 
a-t-il averti, appelant les 
pays à rejeter la punition 
collective des Palestiniens. 
Le déplacement forcé 
des Gazaouis pourrait 
submerger les pays voisins, 
notamment la Jordanie et 
l’Égypte, a-t-il déclaré.
Le roi Abdallah II et Giorgia 
Meloni ont également 
discuté de l’horizon 
politique d’une solution à 
deux États, la Jordanie et 
l’Italie «maintenant leur 
coopération» pour œuvrer 
en faveur de la paix à Gaza.

La réunion s’est également 
déroulée en présence du 
ministre jordanien des 
Affaires étrangères et 

vice-Premier ministre 
Ayman Safadi, ainsi que de 
l’ambassadeur de Jordanie 
en Italie, Qaïs Abou Dayyeh.
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Scène Belmadi-Benrahma :
« Pas de commentaire » mais pas sous silence

Bennacer : « Je suis dans les temps »

Belmadi :
« Un manque sur la fin du stage »

Lors du remplacement 
de Saïd Benrahma par 
Houssem Aouar à la 63e 

minute, il y a eu cet accrochage 
entre le joueur et le sélectionneur 
Djamel Belmadi. Ce dernier 
a pris le joueur par le col en se 
rapprochant (beaucoup trop) 
de son visage. C’était parce 
que l’ailier tirait la tronche à sa 
sortie et n’aurait pas voulu saluer 
l’entraîneur. Cela reste peu pour 
engendrer une scène pareille.
« Ce qui s’est passé avec 
Benrahma arrive souvent dans 
le foot. Il n’était pas satisfait de 
sortir et de son match et moi non 
plus. Ça ne va pas plus loin », c’est 
ainsi que le coach des Fennecs 
a répondu à une question sur la 
fâcheuse et désolante scène.
Coach à poigne mais faut pas 

abuser
« J’espère que vous n’allez pas 
en faire le sujet sur vos plateaux 
et y dédier toute une émission 
» ajoutait le chef de la barre 
technique de l’EN. Du sarcasme 
mais aussi du manque de 

considération pour une séquence 
qui montre une certaine carence 
de lucidité chez le driver des 
Verts quand son équipe est sous 
pression. Et heureusement que la 
“victime du jour” est un joueur 
gentil et qui ne monte pas vite 
dans les tours. Autrement, ça 
aurait pu déraper.
Belmadi se devait de se justifier 
et présenter même des excuses 
d’avoir réagi de la sorte en 
public. Clairement, il en va 
de l’image de notre équipe 
nationale dans un match suivi 
par des millions de personnes. 
Cet agissement ressemble plus 
à un début de querelle de cours 
de récréation que la réaction 
d’un sélectionneur national qui 
veut maîtriser une situation. 
D’accord, il y a une discipline à 
instaurer. Oui il faut se montrer 
intransigeant et imposer le 
respect dans le groupe. Mais pas 
de cette manière en humiliant 
publiquement un joueur 
chevronné. Il y a clairement de 
quoi se remettre en question.

Ismael Bennacer a accordé 
une interview au Club 
des 5 où il est revenu sur 

sa blessure en parlant de sa 
réeducation et son retour sur 
les terrains qu’il espère pour 
bientôt.
« Le cartilage c’est une 
blessure un peu particulière 
dans le football, je n’avais 
jamais entendu parler de cette 
blessure avant. Il s’agit d’une 
greffe tout de même, on te 
met un bout d’os là où ça s’est 
rompu. J’étais en béquilles, je 
ne devais pas poser le pied par-
terre ».
« Le seul problème c’est qu’on 
a pas une date exacte de retour. 
Quand je me suis fait opérer on 
m’a dit ce sera entre six et huit 
mois, après ça dépend de mon 
corps, de mon genou, ce que 
fais de bien dans la rééducation 
».

« Mais ça va je suis dans les 
temps. Cette semaine j’ai enfin 
bien recouru. La il va falloir 
retrouver la condition physique 
même si j’ai fait beaucoup 
de vélo en salle. Il faut voir 
maintenant la réaction du 
genou par rapport à la charge 
des entrainements ».
« La blessure arrive à mon 
moment particulier, demi-
finale de Champions League, 
un derby milanais, sans doute 
le match le plus important de 
ma carrière ».
« Après ça fait partie du métier. 
Personnellement cette période 
d’arrêt est très positive, j’en 
ai profité pour optimiser pas 
mal de choses dans ma vie, j’ai 
passé beaucoup plus de temps 
avec ma famille ».
« Le plus important c’est 
l’aspect mental. Je n’ai jamais 
eu de grosse blessure et le 

fait d’être bien entouré c’est 
important. J’ai fait une partie 
de ma rééducation à Aspetar au 
Qatar, un endroit que je connais 
bien. Tu as tout sur place, un 
nutritionniste, un spécialiste 
du sommeil, un psychologue. 
Tu as des gens très qualifiés ».
« Il va falloir un certain nombre 
de matchs pour que je revienne 
à mon meilleur niveau. Je ne 
sais pas, ça peut être décembre, 
janvier voir février, ça dépendra 
des prochaines semaines ».
« Avant de parler de la CAN 
il faudra que je revienne avec 
Milan mais évidemment la 
CAN est un des objectifs que 
je me fixe.
Le club m’a mis à l’aise, il 
m’ont laissé partir faire ma 
rééducation loin, il m’ont laissé 
choisir mon chirurgien, ils ont 
compris que l’aspect mental est 
important ».

Djamel Belmadi est 
revenu enfin sur la 
prestation de son équipe 

face à l’Egypte, notamment la 
réaction après l’ouverture du 
score adverse à l’heure de jeu.
Le sélectionneur qui a effectué 
pas moins de quatre changements 
en moins de cinq minutes après 
le but encaissé, a estimé que 
son équipe aurait pu faire mieux 
durant cette rencontre.
Il reproche notamment beaucoup 
de déchet technique et tactique 

de la part de ses joueurs. Pour 
lui l’équipe aurait du faire courir 
plus l’adversaire, attaquer la 
défense et chercher plus les 
intervalles.
Enfin plus globalement, il dira 
trouver qu’il y’a des manques 
pour cette fin de stage d’octobre 
où il avait prévu de faire moins 
de changements pour approcher 
de son onze de la CAN. Il dira 
notamment, «il y a des choses 
qu’on a travaillé qu’on a pas 
appliqué pour être satisfaits ».
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Le Real Madrid a besoin de Vinicius Jr et de Rodrygo 
pour ramener la brillance brésilienne à Bernabeu

Le milieu a été superbe 
depuis le début de la 
saison, mais on ne peut 

pas s’attendre à ce qu’il porte le 
club à lui seul pendant toute la 
campagne
Il serait agréable de croire que 
Jude Bellingham peut tout faire, 
chaque semaine. Ce serait plutôt 
cool de penser que sa célébration 
emblématique - bras écartés, 
menton levé, léger sourire 
en coin - se produira tous les 
quelques jours. Après tout, il 
s’agit d’un jeune homme de 20 
ans qui entre dans le club le plus 
exigeant du monde et qui donne 
l’impression que tout est très 
facile.
Mais la réalité, c’est que 
Bellingham va ralentir. Il y 
aura, à un moment donné, des 
matches où il ne marquera pas et 
ne fera pas de passes décisives. 
Il pourrait même - et c’est un 
concept terrifiant à comprendre 
pour les supporters madrilènes 
- faire une mauvaise prestation 
ou être victime de l’intelligence 
tactique d’un manager adverse.
Alors, si Bellingham faiblit, qui 
d’autre peut prendre le relais ? 
Depuis de nombreuses années, le 
luxe du Real Madrid réside dans 
la richesse de son talent offensif. 
Cristiano Ronaldo pouvait se 
permettre d’être dans un mauvais 
jour parce que Gareth Bale était 
dans l’équipe. Karim Benzema 
pouvait manquer quelques 
matches et Vinicius Jr prenait 
le relais. Ronaldo Nazario 
pouvait connaître des difficultés 
et avoir Raul en renfort. Mais 
depuis le début de la saison, 
ces seconds rôles ne se sont pas 
encore manifestés. Le départ de 
Benzema pour la Pro League 
saoudienne a entraîné une baisse 
de la production de buts, qui a 
été compensée par le brio de 
Bellingham. Mais s’il échoue, 
c’est à d’autres qu’il reviendra 
d’apporter leur pierre à l’édifice. 
Jusqu’à présent, ceux qui 
étaient censés prendre la relève 
n’ont pas été à la hauteur. Les 
Brésiliens Vinicius et Rodrygo 
n’ont inscrit que quatre buts 
toutes compétitions confondues 
et n’ont pas non plus été très 
brillants en sélection.
Il n’y a pas lieu de s’inquiéter 
outre mesure, du moins pas 
pour l’instant. Toutefois, les 
Blancos auraient tout intérêt à 
faire tourner leur duo brésilien, 
car Bellingham ne peut pas tout 
faire tout seul.

La forme à couper le souffle 
de Bellingham

Il est extrêmement difficile 
d’expliquer l’impact de 
Bellingham depuis le début de 
la saison. Il s’agit d’un milieu de 
terrain de métier déployé comme 
faux neuf derrière des attaquants 
dédoublés, qui évolue également 
en retrait et peut jouer à gauche 
dans un 4-4-2 lorsque son équipe 

défend, et qui crée également 
des occasions pour d’autres à un 
rythme impressionnant.
Bellingham a inscrit 10 buts en 
10 matches avec les Blancos, et 
a délivré trois passes décisives. 
Statistiquement, il marque au 
même rythme que Cristiano 
Ronaldo lorsqu’il a rejoint le 
club en 2009. Il est à l’origine 
de 43 % des buts madrilènes 
depuis le début de la saison et 
a participé à plus de la moitié 
d’entre eux.
Les aspects techniques sont 
encore plus impressionnants. 
Bellingham se classe dans le 
96e percentile ou plus en termes 
de buts par 90 minutes pour 
les milieux de terrain et les 
attaquants, selon FBref. Il se 
situe dans le 88e percentile ou 
plus pour les deux groupes en ce 
qui concerne les prises de balle 
réussies. Il est au-dessus de la 
moyenne des milieux de terrain 
pour les tacles, les interceptions, 
les blocages et les duels aériens 
gagnés. Si l’on compare 
Bellingham, une entité sans 
position, aux meilleurs joueurs 
à tous les postes en Europe, 
ses chiffres correspondent. Ce 
sont les chiffres d’une véritable 
superstar, d’un joueur qui, si la 
saison avait commencé il y a neuf 
mois, verrait probablement son 
nom figurer dans les discussions 
du Ballon d’Or.
Malgré son talent fou, de tels 
niveaux ne peuvent certainement 
pas être maintenus, n’est-ce pas 
? Si ce n’est pas le cas, Madrid a 
besoin de Vinicius et de Rodrygo 
pour l’épauler. Joselu a déjà 
inscrit quelques buts (cinq toutes 
compétitions confondues), mais 
les deux Sud-Américains sont 
censés être les piliers de l’équipe 
de soutien de Madrid.

Le problème Rodrygo
Lors de la deuxième mi-temps 
du match de qualification pour 
la Coupe du monde entre le 
Brésil et le Venezuela, jeudi, 
Rodrygo a eu une occasion en 
or de mettre fin à la partie. La 
Selecao menait 1-0 et était à 
la recherche d’un second but 
décisif. L’attaquant madrilène 
réussit presque tout, il contourne 
un défenseur et se crée un espace 
pour frapper. Mais au moment 
clé, à la fraction de seconde où le 
ballon aurait dû être envoyé dans 
la lucarne, il hésite. Au lieu de 
cela, il a envoyé son tir dans le 
filet latéral. Le Venezuela finira 
par égaliser à la dernière minute.
Ce moment est emblématique 
des difficultés rencontrées par 
Rodrygo depuis le début de la 
saison. Après avoir marqué lors 
du match d’ouverture contre 
l’Athletic Club, le Brésilien n’a 
toujours pas trouvé le chemin 
des filets et n’est pas très à l’aise. 
Sur les 30 tirs qu’il a effectués 
cette saison, seuls sept ont été 
cadrés. Il a manqué un penalty 

contre le Celta Vigo et gâché de 
grosses occasions contre Getafe, 
l’Union Berlin et Las Palmas.
Entre-temps, Rodrygo a l’air 
d’un joueur qui ne sait pas 
trop quel espace occuper. 
Naturellement numéro 10, il a 
passé la majeure partie de sa 
carrière madrilène sur l’aile 
droite, avec la possibilité 
de s’infiltrer et de poser des 
problèmes grâce à ses dribbles et 
à son sens de la passe décisive.
On pensait qu’avec le départ de 
Benzema, Rodrygo deviendrait 
le numéro 9 de Madrid jusqu’à 
l’arrivée d’un nouvel attaquant 
ou d’un joueur supplémentaire 
en attaque centrale. Au lieu de 
cela, pour répondre à la montée 
en puissance de Bellingham, 
on a demandé à Rodrygo de 
jouer dans un duo d’attaque, 
en commençant dans les demi-
espaces qu’il aurait préféré 
occuper, et en étant obligé de 
trouver des failles dans des 
défenses compactes.
C’est une situation délicate. 
Rodrygo est un joueur qui a 
besoin d’avoir le jeu devant lui 
et qui s’épanouit lorsqu’on lui 
demande de penser plusieurs 
fois à l’avance. Il a montré que 
l’instinct n’était pas son fort. Il 
l’a admis lors d’une interview la 
semaine dernière, en déclarant : 
«Il est toujours important d’être 
à l’écoute de son adversaire : 
«Il est toujours important de 
pouvoir jouer différents rôles. 
J’ai toujours dit que j’avais un 
don pour jouer sur les ailes, mais 
je n’aime pas jouer en tant que 
numéro neuf, même si dans mon 
club j’y suis obligé».
Il y a aussi eu de la malchance. 
Rodrygo a parfois été victime 
d’arrêts importants ou de 
blocages opportuns. Joselu lui 
a également arraché un penalty 
qui aurait pu donner au Brésilien 
un regain de confiance bien 
nécessaire. Mais si la position de 
Bellingham est un coup de maître 
tactique, la forme de Rodrygo en 
est la principale victime.

La magie de Vinicius 
apprivoisée

Vinicius, quant à lui, présente 
un problème différent. L’ailier 
s’est blessé aux ischio-jambiers 
à la fin du mois d’août et n’a 
toujours pas récupéré. Bien qu’il 
ait participé à trois matches 
depuis son retour, il n’est pas 
encore le joueur qui a dominé le 

championnat espagnol l’année 
dernière.
Le léger changement de position 
du Brésilien a toujours été un 
sujet de débat cette saison. 
Comme Rodrygo, Vinicius a été 
appelé à se replier à l’intérieur, 
en tant qu’attaquant de pointe, 
une légère différence par rapport 
à la position qui l’a vu devenir 
un joueur de classe mondiale 
au cours des deux dernières 
campagnes.
Vinicius, comme Rodrygo, 
reçoit désormais le ballon 
dans des espaces différents, ce 
qui l’empêche de fonctionner 
correctement. Alors qu’avant 
il avait Benzema comme cible 
centrale et le latéral gauche 
comme option de relais, le 
Brésilien doit maintenant se 
connecter avec Bellingham qui 
gravite plus bas, et un latéral 
qui se déplace autour de lui. Le 
résultat est une zone légèrement 
plus exiguë, qui l’empêche de 
foncer sur les défenseurs, une 
situation dans laquelle il est sans 
aucun doute le plus dangereux.
Vinicius peut encore opérer dans 
ces situations. En effet, c’est un 
footballeur trop bon pour être 
complètement muselé par les 
tactiques de son propre manager. 
Il peut encore faire ces choses 
magiques : les chutes d’épaules, 
les enjambements et les 
pirouettes autour des adversaires. 
Mais ces gestes semblent moins 
fréquents aujourd’hui, et il y a 
plus de défenseurs autour de lui 
lorsqu’il essaie de faire sa magie.
Le résultat est que Vinicius se 
précipite, n’étant pas tout à fait 
à l’aise dans les zones où il est 
censé travailler. Il est certain 
qu’il y a encore une courbe 
d’apprentissage. Après tout, 
Vinicius n’a que 23 ans. Mais sa 
formation doit s’accélérer, tout 
comme sa condition physique en 
match.

Que doit produire le duo ?
L’avantage pour les deux joueurs 
est peut-être qu’ils n’ont pas 
besoin d’exploser, du moins pas 
immédiatement. Vinicius a connu 
sa saison la plus prolifique en 
tant que professionnel la saison 
dernière, avec 44 buts inscrits 
toutes compétitions confondues 
en club et en sélection. Rodrygo 
n’est pas au même niveau que 
son compatriote, mais il a tout 
de même contribué à 30 buts, 
tout en jouant 1 000 minutes de 

moins.
Le fait qu’ils soient tous deux 
capables d’une telle forme - et 
sans doute plus - est rassurant. 
Mais avec Bellingham qui 
joue comme il le fait, il s’agit 
davantage pour les deux joueurs 
d’apporter une contribution 
régulière. Madrid pourrait se 
contenter de 10 buts et de 10 
passes décisives de la part des 
deux joueurs - ce qui n’est pas 
facile, mais tout à fait réalisable 
pour des joueurs de cette trempe.
Et même s’ils n’y parviennent 
pas, c’est peut-être le niveau 
de performance qui peut être 
amélioré. Rodrygo pourrait être 
plus fluide dans le dernier tiers 
du terrain et choisir les bons 
moments pour attaquer. Vinicius 
pourrait faire circuler le ballon 
plus rapidement, ou faire le 
genre de courses de leurre que 
Benzema savait si bien faire.

Vers qui d’autre Madrid 
peut-elle se tourner ?

Le problème pour Madrid, c’est 
qu’il y a très peu d’options en 
dehors de Rodrygo et Vinicius. 
Joselu a connu un bon début de 
carrière à Madrid, mais il est 
plus un remplaçant qu’un joueur 
sur lequel on peut compter pour 
débuter la plupart des semaines. 
Quant au «Messi turc» Arda 
Guler, il n’a pas encore tapé dans 
un ballon en équipe première en 
raison de problèmes de blessure 
et n’est pas encore l’attaquant 
prolifique ou le maître créateur 
dont Madrid a besoin de toute 
façon.
Les autres - Luka Modric, 
Brahim Diaz, Dani Ceballos - 
ne sont pas non plus des buteurs 
naturels. Seul Fede Valverde 
a l’étoffe d’un joueur capable 
d’apporter un plus aux autres 
milieux de terrain madrilènes, 
mais ces jours-ci, il évolue 
surtout dans un rôle plus bas 
pour permettre à Bellingham 
de monter en puissance. 
Cette équipe madrilène est 
extrêmement bien structurée, 
idéalement équilibrée pour 
s’assurer que les trois attaquants 
prennent les buts. Lorsque deux 
d’entre eux ne sont pas à la 
hauteur, c’est le troisième qui 
doit s’en charger.
Ainsi, même si Carlo Ancelotti 
dispose actuellement du joueur 
le plus en forme du monde, les 
meilleures équipes ont besoin 
d’options secondaires, de 
contributeurs venant d’ailleurs 
pour s’assurer que la star n’a pas 
à tout faire toute seule pendant 
60 matches. Par le passé, Madrid 
s’est appuyé sur Bale, Benzema 
et Raul. Aujourd’hui, ils doivent 
se tourner vers deux autres 
joueurs qui peuvent garantir 
qu’un début de saison étincelant 
n’est pas gâché.
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GUERRE EN UKRAINE :
Drones chinois, frappes sur Kharkiv et reconstruction…

Alors que la Russie lors que la Russie 
vient d'admettre que la vient d'admettre que la 
majorité de ses drones majorité de ses drones 

sont de fabrication chinoise, la sont de fabrication chinoise, la 
Représentante américaine pour Représentante américaine pour 
la reconstruction de l'Ukraine la reconstruction de l'Ukraine 
s'est rendue à Kiev et l'oblast s'est rendue à Kiev et l'oblast 
de Kharkiv a de nouveau été de Kharkiv a de nouveau été 
frappé par des missiles.frappé par des missiles.
Volodymyr Zelensky, le Volodymyr Zelensky, le 
président ukrainien, a président ukrainien, a 
invité lundi le secteur privé invité lundi le secteur privé 
américain à investir en Ukraine américain à investir en Ukraine 
à l'occasion de la visite de la à l'occasion de la visite de la 
représentante américaine pour représentante américaine pour 
la reconstruction du pays. La la reconstruction du pays. La 
même journée, un représentant même journée, un représentant 
russe admettait que la majorité russe admettait que la majorité 
des drones utilisés en Ukraine des drones utilisés en Ukraine 
sont d'origine chinoise. On sont d'origine chinoise. On 
revient ce matin sur les faits revient ce matin sur les faits 
marquants de la nuit du lundi marquants de la nuit du lundi 
16 octobre au mardi 17 octobre 16 octobre au mardi 17 octobre 
2023.2023.
Vers des drones plus russes Vers des drones plus russes 

et moins chinoiset moins chinois
C'est un aveu suffisamment C'est un aveu suffisamment 
rare pour être souligné : la rare pour être souligné : la 
majorité des drones détenus majorité des drones détenus 
par la Russie sont importés de par la Russie sont importés de 
Chine, a déclaré le 16 octobre Chine, a déclaré le 16 octobre 
le ministre russe des Finances, le ministre russe des Finances, 
Anton Siluanov, alors même Anton Siluanov, alors même 
que Vladimir Poutine vient que Vladimir Poutine vient 
d'arriver en Chine.d'arriver en Chine.
« Nos drones proviennent pour « Nos drones proviennent pour 
la plupart de la République la plupart de la République 
populaire de Chine », a déclaré populaire de Chine », a déclaré 
Anton Siluanov lors de la Anton Siluanov lors de la 
réunion de la commission du réunion de la commission du 
budget et des impôts de la budget et des impôts de la 
Douma, la chambre basse de Douma, la chambre basse de 
l'Assemblée de Russie Mais l'Assemblée de Russie Mais 
la situation devrait changer la situation devrait changer 
rapidement.rapidement.
La Russie va consacrer La Russie va consacrer 
600 millions de dollars à la 600 millions de dollars à la 
promotion de la production promotion de la production 
nationale de drones, d'après nationale de drones, d'après 
le ministre, avec pour objectif le ministre, avec pour objectif 
d'avoir d'ici à deux ans quatre d'avoir d'ici à deux ans quatre 
drones sur dix fabriqués en drones sur dix fabriqués en 
Russie.Russie.
La Chine tente d'être une La Chine tente d'être une 
partie neutre dans la guerre en partie neutre dans la guerre en 
Ukraine, mais n'a pas dénoncé Ukraine, mais n'a pas dénoncé 
l'agression du Kremlin en l'agression du Kremlin en 
Ukraine.Ukraine.
La Russie frappe l'oblast de La Russie frappe l'oblast de 
Kharkiv avec des missilesKharkiv avec des missiles

Les forces russes ont tiré des Les forces russes ont tiré des 
missiles sur le district d'Izium, missiles sur le district d'Izium, 
dans l'oblast de Kharkiv, le dans l'oblast de Kharkiv, le 
16 octobre en fin de journée, 16 octobre en fin de journée, 
d'après The Kyiv Independant, d'après The Kyiv Independant, 
citant un responsable militaire citant un responsable militaire 
ukrainien. Il n'y a pas ukrainien. Il n'y a pas 
d'information sur d'éventuelles d'information sur d'éventuelles 
victimes.victimes.
Selon le journal ukrainien, Selon le journal ukrainien, 
l'armée de l'air ukrainienne l'armée de l'air ukrainienne 
avait précédemment mis avait précédemment mis 
en garde contre la menace en garde contre la menace 

d'attaques de missiles et d'attaques de missiles et 
l'alerte aux raids aériens a été l'alerte aux raids aériens a été 
déclenchée dans la région au déclenchée dans la région au 
moins neuf fois au cours des moins neuf fois au cours des 
dernières 24 heures. Kharkiv dernières 24 heures. Kharkiv 
est une cible régulière des est une cible régulière des 
frappes russes, située pour en frappes russes, située pour en 
arrière de la ligne de front du arrière de la ligne de front du 
conflit.conflit.

Reconstruire l'Ukraine Reconstruire l'Ukraine 
grâce aux Américains ?grâce aux Américains ?

Volodymyr Zelensky, le Volodymyr Zelensky, le 
président ukrainien, a accueilli président ukrainien, a accueilli 
à Kiev la Représentante à Kiev la Représentante 
spéciale des États-Unis pour la spéciale des États-Unis pour la 
reconstruction économique de reconstruction économique de 
l'Ukraine, Penny Pritzker, ce l'Ukraine, Penny Pritzker, ce 
lundi 16 octobre. « Cette visite lundi 16 octobre. « Cette visite 
est un message de soutien fort est un message de soutien fort 
et durable de la part des États-et durable de la part des États-
Unis » a salué le président Unis » a salué le président 
ukrainien sur X, anciennement ukrainien sur X, anciennement 
Twitter, précisant : « Nous Twitter, précisant : « Nous 
avons discuté de la protection avons discuté de la protection 
de l'infrastructure énergétique de l'infrastructure énergétique 
de l'Ukraine à l'approche de de l'Ukraine à l'approche de 
l'hiver, ainsi que des besoins l'hiver, ainsi que des besoins 
critiques en matière de relance critiques en matière de relance 
».».
« L’effort à long terme « L’effort à long terme 
visant à relancer l’économie visant à relancer l’économie 
ukrainienne doit avoir lieu ukrainienne doit avoir lieu 
maintenant, doit commencer maintenant, doit commencer 
dès à présent, même au milieu dès à présent, même au milieu 
d'une guerre et de combats en d'une guerre et de combats en 
cours », avait déclaré Penny cours », avait déclaré Penny 
Pritzker devant des journalistes Pritzker devant des journalistes 
à Bruxelles à la fin du mois de à Bruxelles à la fin du mois de 
septembre.septembre.
La Banque mondiale a estimé La Banque mondiale a estimé 
que l'Ukraine aurait besoin que l'Ukraine aurait besoin 
de plus de 400 milliards de de plus de 400 milliards de 
dollars pour se reconstruire. dollars pour se reconstruire. 

Le président ukrainien espère Le président ukrainien espère 
convaincre les investisseurs de convaincre les investisseurs de 
commencer à s'impliquer dans commencer à s'impliquer dans 
la reconstruction de l'Ukraine. la reconstruction de l'Ukraine. 
Il met notamment en avant des Il met notamment en avant des 
opportunités économiques : opportunités économiques : 
« L'Ukraine invite le secteur « L'Ukraine invite le secteur 
privé américain à investir privé américain à investir 
davantage dans des projets à davantage dans des projets à 
long terme dans les domaines long terme dans les domaines 
de l'agriculture, de l'ingénierie, de l'agriculture, de l'ingénierie, 
de la production chimique et de la production chimique et 
dans d'autres secteurs de notre dans d'autres secteurs de notre 
économie. »économie. »
Zelensky appelle le Premier Zelensky appelle le Premier 

ministre canadienministre canadien
Sur Telegram, Volodymyr Sur Telegram, Volodymyr 
Zelensky a annoncé être en Zelensky a annoncé être en 
« contact permanent avec le « contact permanent avec le 
Premier ministre du Canada, Premier ministre du Canada, 
Justin Trudeau ».Justin Trudeau ».
Toujours dans une idée de Toujours dans une idée de 
reconstruction du pays, les reconstruction du pays, les 
deux chefs d'États auraient deux chefs d'États auraient 
évoqué la mise en œuvre évoqué la mise en œuvre 
des accords conclus lors des accords conclus lors 
de la visite de Zelensky au de la visite de Zelensky au 
Canada, particulièrement Canada, particulièrement 
« le développement de « le développement de 
notre production d'énergie notre production d'énergie 
hydroélectrique et hydroélectrique et 
l'achèvement du musée du l'achèvement du musée du 
génocide de l'Holodomor ».génocide de l'Holodomor ».
Autre enjeu et non des moindres Autre enjeu et non des moindres 
: trouver une manière d'évacuer : trouver une manière d'évacuer 
les plus de 200 Ukrainiens les plus de 200 Ukrainiens 
bloqués dans la bande de Gaza. bloqués dans la bande de Gaza. 
« Je remercie Justin pour sa « Je remercie Justin pour sa 
volonté d'aider à l'évacuation volonté d'aider à l'évacuation 
de notre population de la de notre population de la 
bande de Gaza », a développé bande de Gaza », a développé 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.

Nouvelles frappes russesNouvelles frappes russes

La Russie a opéré de nouvelles La Russie a opéré de nouvelles 
frappes sur l’Ukraine. De frappes sur l’Ukraine. De 
son côté, Kiev estime que la son côté, Kiev estime que la 
présence de la Russie dans présence de la Russie dans 
l’OSCE menace l’organisation l’OSCE menace l’organisation 
de « mort lente ». Enfin, le de « mort lente ». Enfin, le 
Qatar a rapatrié en Ukraine des Qatar a rapatrié en Ukraine des 
enfants ukrainiens pris par la enfants ukrainiens pris par la 
Russie.Russie.
Des frappes russes ont fait Des frappes russes ont fait 
des dommages matériels et des dommages matériels et 
ont blessé plusieurs civils. ont blessé plusieurs civils. 
Par ailleurs, Kiev a dénoncé Par ailleurs, Kiev a dénoncé 
la présence de la Russie dans la présence de la Russie dans 
l’OSCE (Organisation pour la l’OSCE (Organisation pour la 
sécurité et la coopération en sécurité et la coopération en 
Europe) et le Qatar a rapatrié Europe) et le Qatar a rapatrié 
des enfants ukrainiens pris par des enfants ukrainiens pris par 
la Russie.la Russie.
La Russie a lancé cinq missiles La Russie a lancé cinq missiles 
et douze drones sur l’Ukraine et douze drones sur l’Ukraine 
pendant la nuit de dimanche pendant la nuit de dimanche 
à lundi, a déclaré l’armée de à lundi, a déclaré l’armée de 
l’air ukrainienne. Selon elle, l’air ukrainienne. Selon elle, 
les missiles, dont deux ont été les missiles, dont deux ont été 
abattus, visaient les régions du abattus, visaient les régions du 
nord et de l’est du pays, tandis nord et de l’est du pays, tandis 
que les drones, dont onze ont que les drones, dont onze ont 
été abattus, ont été lancés été abattus, ont été lancés 
dans plusieurs directions, en dans plusieurs directions, en 
particulier vers l’ouest de particulier vers l’ouest de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Le gouverneur de l’oblast de Le gouverneur de l’oblast de 
Poltava, Filip Pronin, a pour Poltava, Filip Pronin, a pour 
sa part fait état d’attaques de sa part fait état d’attaques de 
drones et de missiles qui ont drones et de missiles qui ont 
provoqué l’hospitalisation de provoqué l’hospitalisation de 
trois civils. « Heureusement, trois civils. « Heureusement, 
aucune infrastructure civile aucune infrastructure civile 
ou critique n’a été touchée. ou critique n’a été touchée. 
Toutefois, des fragments de Toutefois, des fragments de 
missiles ont endommagé missiles ont endommagé 
plusieurs maisons privées », plusieurs maisons privées », 

a-t-il écrit sur Telegram.a-t-il écrit sur Telegram.
La Russie a également La Russie a également 
procédé à des tirs d’artillerie procédé à des tirs d’artillerie 
et à des frappes aériennes et à des frappes aériennes 
dans la région de Zaporijjia, dans la région de Zaporijjia, 
endommageant plusieurs endommageant plusieurs 
bâtiments résidentiels et bâtiments résidentiels et 
infrastructures et blessant infrastructures et blessant 
une femme âgée, a déclaré le une femme âgée, a déclaré le 
gouverneur de la région.gouverneur de la région.

L’Ukraine dénonce la L’Ukraine dénonce la 
présence russe dans l’OSCEprésence russe dans l’OSCE
La présence de la Russie La présence de la Russie 
menace l’OSCE (Organisation menace l’OSCE (Organisation 
pour la sécurité et la pour la sécurité et la 
coopération en Europe) de « coopération en Europe) de « 
mort lente », a averti le chef mort lente », a averti le chef 
de la diplomatie ukrainienne, de la diplomatie ukrainienne, 
Dmytro Kouleba, lors de la Dmytro Kouleba, lors de la 
visite à Kiev du président en visite à Kiev du président en 
exercice de l’organisation, exercice de l’organisation, 
Bujar Osmani.Bujar Osmani.
« Tout ce que la Russie fait « Tout ce que la Russie fait 
aujourd’hui au sein de l’OSCE aujourd’hui au sein de l’OSCE 
est en train de tuer cette est en train de tuer cette 
organisation. La situation de organisation. La situation de 
l’OSCE est très compliquée, l’OSCE est très compliquée, 
douloureuse, mais le choix douloureuse, mais le choix 
est très simple : soit une mort est très simple : soit une mort 
lente avec la Russie, soit une lente avec la Russie, soit une 
nouvelle vie sans elle », a nouvelle vie sans elle », a 
déclaré le ministre ukrainien déclaré le ministre ukrainien 
lors d’une conférence de lors d’une conférence de 
presse conjointe.presse conjointe.
« Lorsqu’ il s’agit de questions « Lorsqu’il s’agit de questions 
de vie ou de mort, nous devons de vie ou de mort, nous devons 
tous choisir », a-t-il appuyé tous choisir », a-t-il appuyé 
face aux journalistes. À l’ issue face aux journalistes. À l’issue 
une réunion entre les deux une réunion entre les deux 
dirigeants, Dmytro Kouleba a dirigeants, Dmytro Kouleba a 
une nouvelle fois appelé à « une nouvelle fois appelé à « 
l’exclusion » de la Russie de l’exclusion » de la Russie de 
l’OSCE.l’OSCE.
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Xiaomi 

 HyperOS remplacera MIUI dès la sortie des Xiaomi 14

Voici Max, la nouvelle plateforme de streaming 
qui veut concurrencer Netflix

En bref...

C’est officiel : les smart-
phones Xiaomi vont 
se séparer de MIUI au 

profit d’un tout nouveau système 
d’exploitation (enfin, presque).
Voilà déjà 13 ans que naissait 
MIUI, la surcouche Android 
développée par Xiaomi. Ayant 
considérablement évoluée au fil 
des années, celle-ci a continué 
d’accompagner le lancement 
des nouveaux smartphones de 
la marque ces dernières années. 
Proposant une interface claire, 
simple d’utilisation et personna-
lisable, MIUI 14 n’accueillera 
pourtant pas de successeur.
En effet, d’ici quelques semaines, 
Xiaomi déploiera HyperOS, une 
toute nouvelle surcouche pensée 
pour répondre davantage aux be-
soins actuels des utilisateurs.
Xiaomi dévoile HyperOS, le 

remplaçant de MIUI
Sur X.com, Lei Jun, qui n›est 
autre que le fondateur de Xiao-
mi, vient tout juste de confirmer 
l›arrivée imminente d›un tout 
nouveau système d›exploitation 

appelé HyperOS. Pour l’heure, 
nous savons principalement que 
ce nouvel OS fera ses premiers 
pas avec les Xiaomi 14 et 14 Pro, 
dont le lancement est attendu 
pour cette fin d’année en Chine.

Le 10 octobre dernier, un certain 
MiOS commençait justement à 
faire parler de lui. Si nous pou-
vions alors légitimement nous 
questionner quant aux ambitions 
de Xiaomi avec ce changement 
de nom, il est désormais on ne 
peut plus clair qu›il ne s›agira 
pas que d›un simple rebranding, 
mais bien d›un nouveau « sys-
tème d›exploitation ».
HyperOS : quand Xiaomi voit 
au-delà de votre smartphone
En gestation depuis 2017, Hype-
rOS (qui ne s›appellera donc pas 
MiOS) sera toujours basé sur 
l’Android Open Source Project 
(AOSP). Notez cependant qu›il 
utilisera également l›architecture 
Vela, qui n›est autre qu›une plate-
forme IoT conçue en interne par 
Xiaomi. De ce que nous savons 
pour le moment, l’OS ambition-

nerait avant tout de simplifier les 
passerelles entre les différents 
produits de la marque Xiaomi.
Le fabricant chinois, qui envisa-
gerait d›ailleurs de proposer des 
mises à jour plus fréquentes sur 
ses smartphones, souhaiterait 
alors consolider son écosystème 
d›appareils (téléphones, voitures 
électriques, maison connec-
tée…) avec un seul et même OS. 
Les utilisateurs pourraient ainsi 
contrôler plus facilement leurs 
appareils où qu’ils soient.
Pour l’heure, Xiaomi n’a pas 
encore dévoilé d›images permet-
tant de se faire une idée de ce à 
quoi ressemblera l’interface et 
les fonctionnalités de HyperOS. 
Mais une chose est sûre : celui-
ci devrait être disponible partout 
dans le monde courant 2024.

Qui est donc ce petit nouveau 
qui s’invite dans l’aventure de 
la SVOD ? Ce n’est ni plus ni 
moins que le géant Warner Bros. 
Discovery (WBD) qui s’apprête 
à lancer son propre service : 
Max.
Aujourd’hui, c’est toujours Net-
flix qui règne en maître dans 
le domaine de la vidéo sur de-
mande. Pour autant, la concur-
rence est de plus en plus rude 
et de nombreuses plateformes 
de streaming sont disponibles : 
Apple TV+, Prime Video, Para-
mount+ ou Disney+, le choix 
est désormais très large pour les 
cinéphiles et amateurs de séries. 
Pour autant, WBD est sur le 
point de déployer sa propre pla-
teforme en Europe : Max. Avec 
un secteur déjà très concurren-
tiel, la firme américaine parvien-
dra-t-elle à se faire une place au 
milieu de tous les autres acteurs ?
Un déploiement progressif en 

Europe
Max fera son apparition en 
France l’été prochain, l’Hexa-
gone étant l’un des marchés 
européens principaux de WBD. 
Nous ne serons pas les premiers 
du Vieux Continent à en dispo-
ser, puisque la plateforme sera 
lancée dès le printemps dans 22 
pays différents : Espagne, Portu-
gal, pays scandinaves, ou encore 
pays d’Europe centrale et orien-
tale.
Une stratégie de déploiement qui 
a été détaillée par le président 
international de WBD lui-même, 
Gerahrd Zeiler, accompagné par 
Leah Hooper, responsable du 
streaming en zone européenne. 
Les informations ont été dévoi-
lées lors d’une keynote au Mip-
com Cannes, un événement 
rassemblant les professionnels 
du streaming, de la télévision et 
des médias. Autre annonce inté-
ressante pour les fans de sport : 

Max diffusera des événements 
sportifs d’envergure en direct. 
Parmi eux, comptons les Jeux 
Olympiques de Paris, les grandes 
compétitions de cyclisme ainsi 
que les Grands Chelems de Ten-
nis.
Partenariats et contenus origi-
naux
En France, WBD est en partena-
riat avec Amazon Prime Video 
et proposera une offre spécifique 

baptisée « Warner Pass ». Celle-
ci inclura la totalité des émis-
sions de HBO ainsi que celles 
de 12 autres chaînes (Cartoon 
Network, CNN, Eurosport et 
d›autres). Selon les déclarations, 
ce partenariat durera jusqu›à la 
fin de l›année 2024. Même si 
l›entreprise a quelque peu allégé 
sa stratégie de diffusion en Eu-
rope, il se trouve que la France et 
l›Espagne sont dans leurs petits 

papiers et que notre pays a été 
identifié comme un marché inté-
ressant. WBD a d›ailleurs déjà 
commandé un contenu original 
pour nous, une mini-série, « The 
Mythomaniac of the Bataclan 
». Inspirée d›une histoire vraie, 
celle-ci suivra une femme qui 
s›est faufilée dans une associa-
tion de victimes des attentats de 
2015.
Zeiler s›est exprimé plutôt claire-
ment sur le regard qu›il porte sur 
sa gigantesque société : « Nous 
sommes une entreprise axée 
sur le contenu et des conteurs 
d’histoires. C’est notre mission 
et notre vision. Les histoires 
que nous racontons sont très 
larges : longs-métrages, séries, 
émissions scénarisées ou non, 
l›animation le sport ou l›actualité 
». Bref, vous l›aurez compris, 
Warner Bros. vise très large pour 
espérer se faire un nom dans le 
secteur du streaming.

Échec retentissant de Nintendo, la 
Wii se vend encore… à un exem-
plaire. Alors que la fabrication de 
la console a été abandonnée en 
2017, une personne a acheté une 
Wii U en 2023 aux Etats-Unis. Et 
elle est la seule, rapporte Phonan-
droid.
L’information nous vient de Mat 
Piscatella, directeur du cabinet 
d’analyses Circana. L’achat à 

299 dollars (283 euros) intervient 
alors qu’aucune autre console 
n’avait été vendue depuis mai 
2022 aux Etats-Unis. Le produit 
acheté n’était ni d’occasion ni re-
conditionné mais bel et bien neuf. 
On ignore cependant dans quel 
magasin l’achat a été fait.
L’achat d’un collectionneur ?
Pour Mat Piscatella, ce type 
d’achat n’est pas isolé : trois 

exemplaires de PSVita ont été 
vendus en novembre 2021, alors 
que la production de la console 
avait pris fin deux ans plus tôt, 
précise Numerama. L’heureux 
possesseur de la Wii U pourra 
profiter de plusieurs jeux vi-
déo n’existant pas sur d’autres 
consoles.
Il n’est cependant plus possible 
d’acheter des jeux ou des conte-

nus dématérialisés sur l’eShop de 
Nintendo depuis plusieurs mois. 
La totalité des fonctionnalités 
en ligne de la Wii sera en outre 
désactivée en avril 2024. Pho-

nandroid suppose cependant que 
l’acheteur est probablement un 
collectionneur qui va laisser la 
console dans son emballage.



C’est l’automne, la 
saison des marrons 
et châtaignes ! Mais 

attention à ne pas les confondre 
car l’un se mange alors que l’autre 
est considéré comme toxique.
Plus d’1 confusion de plantes sur 
10 concerne les marrons et les 
châtaignes, selon le résultat d’une 
étude sur les confusions des plantes 
publiée par l’Anses. Par exemple 
ceux que l’on appelle  «marrons 
glacés», «marrons chauds», «crème 
de marron», «dinde aux marrons»... 
sont des faux amis et des abus 
de langage ! Ces «marrons» 
que l’on trouve sur les étals des 
marchés en automne ou en hiver 
sont en fait de grosses châtaignes 
de culture qui sont issues du 
châtaignier et qui sont comestibles 
(on peut donc les manger). 
Qui du marron ou de la châtaigne 
est comestible et se mange ?
► La châtaigne, qu’elle soit 
cultivée ou sauvage, est comestible 

et se mange. La châtaigne vient à 
maturité en septembre et tombe des 
arbres jusqu’à la mi-novembre. Pour 
savoir si le fruit est mûr, la bogue 
doit être marron et déjà entrouverte. 
►  Le marron d’Inde qui pousse 
et tombe du marronnier est 
toxique, il n’est pas comestible et 
ne se mange pas. Le manger peut 
entraîner des troubles digestifs tels 

que des douleurs abdominales, 
des nausées, des vomissements, 
ou des irritations de la gorge…
Comment reconnaître un 
châtaignier et un marronnier ?
Vous venez de ramasser des fruits 
lors d’une balade ? Pour éviter 
la confusion entre le marron et la 
châtaigne et ainsi l’intoxication, 
observez l’arbre dont provient le fruit :

• Si l’arbre se trouve dans 
un bois, une forêt ou un verger : il 
s’agit très souvent d’un châtaignier.
• Si l’arbre est implanté 
dans la ville, dans un parc, dans une 
allée ou dans la cour d’une école : il 
s’agit très souvent d’un marronnier.
 Photo du marronnier d’Inde 
et du châtaignier © 123rf
Aspect des feuilles

• Si les feuilles de l’arbre 
sont simples, sans folioles, 
allongées à dents pointues 
: il s’agit d’un châtaignier. 
• Si les feuilles de l’arbre 
sont palmées à 5 (ou 7) folioles 
(petites feuilles qui forment une 
feuille composée, d’un aspect 
«palmé») : il s’agit d’un marronnier.
Que faire en cas 
d’intoxication au marron ?
Par mégarde, vous avez mangé un 
marron au lieu d’une châtaigne :
• Conservez les restes 
de repas ou une photographie 
de la récolte pour faciliter 
l’identification en cas d’intoxication.
• En cas de troubles 
digestifs, irritation de la gorge, 
vomissements... Appelez un Centre 
Antipoison ou consultez un médecin.
• En cas d’urgence médicale, 
appelez le 15, le 112 ou allez 
directement au service d’Urgences 
le plus proche de chez vous.

Marron ou châtaigne : 
différences, lesquels sont comestibles ?
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La vitamine B9 (acide 
folique) participe 
notamment à la production 

des globules rouges et blancs et 
est essentielle lors de la grossesse. 
La carence est fréquente et peut 
être à l’origine d’une anémie.
La vitamine B9 ou l’acide folique 
joue plusieurs rôles majeurs dans 
l’organisme : elle contribue à 
la fonction normale du sang et 
participe aux mécanismes de 
division et de croissance cellulaires 
(d’où son importance pendant la 
grossesse). Elle pourrait également 
avoir des effets protecteurs 
contre la maladie d’Alzheimer, 
les maladies cardio-vasculaires 
et certains cancers. Or, même en 
ayant une alimentation équilibrée 
riche en vitamine B9, la carence 
est fréquente car cette vitamine est 
très fragile et la cuisson la détruit.

A quoi sert la vitamine B9 ?
La vitamine B9 est une vitamine du 
groupe B qui joue plusieurs rôles 
essentiels dans notre organisme.
► «Elle entre notamment dans le 
mécanisme qui sert à fabriquer les 
globules rouges», informe le Dr 
Stéphane Bounan, gynécologue-
obstétricien, chef de service 
de la maternité de l’hôpital 
Delafontaine (Saint-Denis).
► Elle a un rôle dans la 
production des globules blancs.
► Elle participe au mécanisme 
cellulaire, en particulier à la 
fabrication du système nerveux 
central chez l’embryon. «Entre 
le 14e et le 30e jour de grossesse, 
l’embryon forme les éléments 

primordiaux de son système nerveux 
central», précise le spécialiste.  
► Elle joue un rôle dans le 
renouvellement de la peau 
et de la paroi de l’intestin.
Beaucoup d’hommes et de femmes 
sont carencés en vitamine B9
Quels sont les symptômes d’une 

carence en acide folique ?
Une carence en folates correspond à 
une carence en acide folique, c’est-
à-dire en vitamine B9. Même en 
ayant une alimentation équilibrée 
riche en vitamine B9, la carence est 
fréquente, cela car cette vitamine 
est très fragile et que la cuisson 
la détruit. «Dans la population 
générale, les taux de vitamine B9 
dans le sang ne sont pas très élevés et 
beaucoup d’hommes et de femmes 
sont carencés en vitamine B9», 
souligne le médecin. «Un manque 
de vitamine B9 peut être à l’origine 
d’une anémie» continue-t-il. Ce 
manque entraîne un ralentissement 
de la multiplication des cellules, 
notamment des cellules à fort taux 
de renouvellement comme les 
cellules sanguines (globules rouges 
et blancs), celles de l’intestin, 
du foie, de la peau. Les signes de 
cette hypovitaminose sont donc 
l’anémie, les troubles digestifs et 
neurologiques et les atteintes des 
muqueuses (gencives par exemple).
«Chez la femme enceinte, si au 
moment où l’embryon forme son 
système nerveux central, il manque 
de vitamine B9 car il n’y en a pas 
assez dans le sang maternel, cela 
peut entraîner des anomalies du 
système nerveux central. La plus 

connue des anomalies de fermeture 
du tube neural (ébauche de la future 
moelle épinière) est le Spina Bifida» 
indique le Dr Stéphane Bounan. 
«La moelle épinière reste ouverte 
avec les fibres nerveuses non 
protégées. Cela peut entraîner un 
handicap très sévère à la naissance» 
explique-t-il. Une carence en 
acide folique pendant la grossesse 
peut également être à l’origine 
de retard de croissance du fœtus 
in utero (RCIU), d’augmentation 
du risque de prématurité.
• 
Symptômes d’une 
carence en vitamine B9 : 
fatigue, cheveux, anémie
La carence en vitamine B9 ou 
folates est fréquente. Quels sont les 
signes d’une carence en vitamine 
B9 ? Comment détecte-t-on celle-
ci ? Les réponses avec Valérie 
Duclos-Lelieur, naturopathe.
Spina bifida : définition, causes, 
quelle espérance de vie ?
Le spina bifida (aperta, occulta) 
désigne un ensemble de 
malformations congénitales de la 
moelle épinière et de la colonne 
vertébrale basse. Découverte et 
schéma avec le Pr Michel Zerah, 
neurochirurgien pédiatrique.
Dans quels aliments trouver de 

la vitamine B9 ?
Aliments riches en 
vitamine B9 © 123rf
L’acide folique est 
présente notamment dans :
• Les légumes verts à 
feuilles : les épinards, le cresson, 
le pissenlit, la mâche, la laitue, les 

endives, les choux, les poireaux...
• Les fruits comme 
la châtaigne, le melon, la 
noix, la banane, les fruits 
rouges, les dattes ou le kiwi...
• Les légumineuses comme 
le pois chiche, les lentilles...
• D’autres légumes comme 
les haricots verts, les radis, les 
artichauts, les courgettes, les 
avocats, les oignons, les poivrons...
A savoir que cette vitamine est 
fragile : la chaleur, le fait de la faire 
bouillir et la lumière la détruisent 
en grande quantité. Aussi, pour 
préserver la teneur en folates 
des aliments, notamment des 
légumes frais, il est recommandé 
de les conserver au frais, de les 
consommer rapidement et d’éviter 
les cuissons longues à l’eau. 
Aliments riches en vitamine B9 : 

liste, bienfaits, fruits

La vitamine B9 ou folates est une 
vitamine qui a des rôles essentiels 
dans notre organisme. Elle est tout 
particulièrement importante en 
amont d’un projet de grossesse et 
pendant la grossesse. Découvrez 
quels sont les aliments qui apportent 
le plus de vitamines B9 avec Valérie 
Duclos-Lelieur, naturopathe.
Peut-on avoir de la vitamine B9 

sans ordonnance ?
La vitamine B9 est disponible en 
pharmacie sans ordonnance mais 
il est recommandé de consulter un 
médecin avant de s’automédiquer. 
Les personnes carencées peuvent 
se voir prescrire des médicaments 
contenant de la vitamine B9 de 
même que les femmes avant et 
pendant le premier trimestre de 
grossesse. Les doses sont adaptées 
selon le niveau de carence.

Vitamine B9 : 

rôle de l’acide folique, risque de carence ?
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Il y a des préparations qui sont 
plus complexes à assimiler 
lorsqu’on débute en cuisine 

et les oignons caramélisés 
en font partie. Souvent trop 
cuits voire carbonisés ou bien 
justement pas assez… Ce n’est 
pas toujours évident de trouver 
l’équilibre parfait ! Pour vous 
aider à l’atteindre chaque fois 
que vous préparez des oignons 
caramélisés, voici la technique 
pour réussir la cuisson et ne pas 
les brûler.
Avant de devenir un expert 
de la cuisine, il est important 
de d’abord maîtriser les 
classiques. La crème pâtissière, 
le coulis de sauce tomate, la 
cuisson de la bavette et bien 
sûr les oignons caramélisés 
! Ces petits condiments sont 
des incontournables de la 
gastronomie qu’il vaut mieux 
savoir réaliser. Leur goût 
unique qui allie à la fois acidité 
et douceur, va pimper toutes 
vos recettes en un clin d’œil. 
Quand ils sont bien faits et 
bien accordés, même les plus 
sceptiques de la cuisine sucré-
salé vont adorer. Le tout est donc 
de savoir les préparer afin qu’ils 
soient délicieusement confits.
Si cela peut paraître simple sur le 

papier, en réalité, cette recette est 
plus complexe qu’il n’y paraît et 
nécessite la plus grande attention, 
car la frontière entre des oignons 
caramélisés et carbonisés est 
mince. Pour vous libérer de vos 
craintes et renforcer votre savoir-
faire culinaire, la cheffe connue 
sur TikTok sous le pseudo 
Kellyscleankitchen dévoile sa 
technique pour réussir la cuisson 
des oignons caramélisés et ne 
pas les brûler.
Comment cuire à la perfection 

les oignons caramélisés ? 
L’astuce toute simple d’une 

cheffe
Comme beaucoup d’autres 
choses dans la vie, la patience est 
le secret d’oignons caramélisés 
réussis. C’est une préparation 
qu’il faut choyer aux petits 
oignons (sans mauvais jeux 
de mots). Seule une cuisson 
lente vous permettra d’obtenir 
un résultat gustativement et 
visuellement parfait. Avant 
d’en arriver à cette étape, il faut 
d’abord déshabiller vos oignons. 
Retirez les extrémités avant de 
les couper en deux. Émincez-les 
finement avec un bon couteau 
de cuisine. Pour la quantité, 
vous pouvez en faire autant que 
nécessaire, mais plus vous aurez 

d’oignon à découper, plus les 
larmes vont couler comme le 
rappelle la cheffe dans la vidéo. 
Heureusement que le jeu en vaut 
la chandelle !
Sortez votre plus grande poêle 
que vous allez arroser d’un 
(très) généreux filet d’huile 
d’olive. Pour une texture et un 
goût légèrement noiseté, ajoutez 
un peu de beurre. Cela évitera 
également à vos oignons de 
brûler. Une fois que la poêle 
est chaude, incorporez vos 
oignons émincés. Faites-les 
revenir quelques minutes à feu 
moyen-vif puis ajoutez un peu 
de sucre fin. Au fur et à mesure 
qu’ils commencent à se colorer, 
baissez la puissance. Faites 
cela pendant quelques minutes 
en n’oubliant pas de mélanger 
de temps à autre. Attention, 
plus les oignons commencent à 
dorer, plus il faudra mélanger, 
sinon ils vont brûler. Lorsqu’ils 
ont bien bruni, baissez le feu au 
minimum et mélangez toutes 
les 2 à 3 minutes. Si le fond de 
votre poêle accroche et devient 
de plus en plus foncé, versez-y 
un peu d’eau et grattez à l’aide 
d’une cuillère en bois. Cela va 
vous permettre de récupérer 
tous les sucs si importants pour 

le goût de vos oignons ! Tout 
le processus dure environ 30 
minutes, au bout de ce temps, 
vous obtiendrez des oignons 
parfaitement caramélisés.

Comment éviter de pleurer 
lorsqu’on coupe des oignons ? 

2 astuces de grands-mères
Même si l’oignon est un 
ingrédient indispensable à une 
bonne cuisine, il n’en reste 
pas moins pénible à préparer. 
À chaque fois c’est la même 
histoire, au bout de quelques 
secondes, les yeux finissent par 
lâcher des torrents de larmes. 
Pour y remédier, il existe 

quelques astuces comme par 
exemple celle du citron. Avant 
d›utiliser votre couteau pour 
émincer vos oignons, passez la 
lame sur un citron frais. L’acide 
citrique présent dans l’agrume, 
permettrait en effet de contrer les 
effets du gaz agressif de l’oignon 
qui nous font tant pleurer. Une 
autre astuce de grand-mère est de 
placer son couteau 15 minutes au 
congélateur avant la découpe des 
oignons. Le froid fixe l’enzyme 
qui irrite les yeux et qui cause les 
larmes. Il suffisait d’y penser !

Vous ne savez pas quelle couleur 
choisir pour votre prochaine 
manucure ? On vous dévoile la 
tendance ongles de la saison : le 
latte nails. Sans surprise, on est 
fan de cette nuance !
Parce que le diable se cache 
souvent dans les détails, la 
manucure est un incontournable 
pour un look 100 % réussi. À 
chaque saison suffit sa tendance 
nail art. Il y a quelques mois, 
le mannequin Hailey Bieber 
a lancé l’iconique «Glazed 
Donut», des ongles ultra-chics 
dans les teintes nude et shiny. 
Cet été, ce sont les ongles 
multicolores qui étaient sur 
le devant de la scène puis ces 
derniers ont laissé place aux 
tons marronnés pour la rentrée 
2023. Mais depuis l’arrivée 
de l’automne, l’heure est au 
renouveau.
Quelle est LA couleur à adopter 
sur nos ongles cet automne ? 
Pour vous aider à faire votre 
choix, nous avons déniché 
le vernis la plus désirable du 
moment sur les réseaux sociaux. 

Et c’est le «latte nails» qui 
semble être la manucure la plus 
en vogue de la saison.

Latte nails : la tendance 
vernis de l’automne 2023

C’est la manucure gourmande 
du moment ! Inspirée de la 
boisson chai latte dans laquelle 
on mélange du thé et du lait, 
la tendance «latte nails» a 
tout pour être réconfortante. 
Elle arbore à merveille les 
couleurs de l’automne que 

l’on aime tant. Et, c’est l’icône 
de mode, Jennifer Lopez qui 
a popularisé la tendance en 
septembre dernier. À l’occasion 
de la semaine de la mode à New 
York, la chanteuse de renom a 
adopté la couleur «latte» sur 
ses ongles longs au bout carré. 
Depuis, le «latte nails» est 
partout ! Sur Instagram, TikTok 
ou encore Pinterest, la tendance 
est reprise par les plus grandes 
fashionistas.

Comment adopter la couleur 
de vernis la plus tendance de la 
saison ?
Que vous décidiez de faire 
votre pose de vernis en institut 
ou directement à la maison, 
cet automne le «latte nails» 
est l’incontournable. À la fois 
chic et discrète, cette tendance 
manucure se porte aussi bien 
avec des ongles longs que 
courts, de forme amande, carré 
ou encore arrondi. À vous de 
décider ! La tendance «latte 
nails» s’étend des couleurs 
marron les plus foncés jusqu’aux 
beiges les plus clairs. Que ce soit 
sur vos vrais ongles (pour les 
plus chanceuses), sur du gel, de 
l’acrylique ou des faux ongles, 
le résultat est le même, c’est-
à-dire : Canon ! L’avantage 
de ces coloris : ils se marient 
parfaitement avec n’importe 
quel outfit en automne. Vous 
pouvez donc choisir une 
nuance plus ou moins chaude 
en fonction de vos préférences 
et de votre humeur. Pour celles 
qui préfèrent les ongles foncés, 

la couleur cacao sera parfaite 
pour vous et permettra de 
prolonger votre bronzage (ou 
du moins ce qu’il en reste). Les 
adeptes des couleurs claires et 
discrètes, quant à elles, pourront 
davantage se tourner vers des 
nuances taupe et caramel.
Pour les amatrices de nail 
art, la tendance «latte» se 
combine divinement bien avec 
l›intemporel french manucure. 
Optez par exemple pour une 
french avec un dégradé allant 
du marron cacao au caramel 
le plus clair, pour être fashion 
jusqu›au bout des ongles. Pour 
une touche de fantaisie en plus, 
choisissez l›option de la french 
manucure inversée qui ajoutera 
une touche mode à tous vos 
looks. D›ailleurs, cette tendance 
ne s’arrête pas à la couleur des 
ongles, on la retrouve aussi dans 
la mise en beauté avec le «latte 
makeup» en vogue ces dernières 
semaines !

Oignons caramélisés  

la technique pour réussir la cuisson et ne pas les brûler

Vernis à ongles  

voici lA couleur la plus tendance de l’automne
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La 10ème édition du 
Forum international 
sur la vie et l’œuvre de 

Kateb Yacine se tiendra du 27 
au 30 octobre au  Centre culturel 
islamique Boulouh-Moubarek 
de Guelma, a appris l’APS 
lundi auprès du président du 
comité d’organisation de cette 
manifestation, Ali Abassi.
M. Abassi, également président 
de l’Association pour la 
promotion du tourisme et de 
l’animation culturelle de la 
wilaya de Guelma, initiatrice de 
cet événement annuel, a indiqué 
que la 10ème édition du Forum, 
organisée sous le slogan «La 
rencontre», verra la participation, 
aux côtés d’universitaires et 
d’académiciens algériens, de 
spécialistes étrangers venus 
d’universités d’Italie, de France, 
de Tunisie et du Sénégal.
La même source a souligné que ce 

Forum international, organisé en 

partenariat avec la Coordination 

internationale des recherches et 

études brachylogiques (CIREB-

Paris), coïncide avec le 34e 

anniversaire de la mort de Kateb 

Yacine, le 28 octobre 1989.

Outre les conférences 

programmées autour du thème de 

l’édition, l’événement donnera 

lieu à des représentations 
théâtrales adaptées d’œuvres de 
Kateb Yacine, à un tournoi de 
football des moins de 16 ans, 
ainsi qu’à une vente-dédicace du 
dernier dictionnaire international 
sur la brachylogie, a-t-on 
également fait savoir.
Pour rappel, l’écrivain Kateb 
Yacine, né le 6 août 1929 dans 
l’actuelle commune de Zigoud-
Youcef  à Constantine, a écrit des 
romans, des pièces de théâtre, des 
poésies et des essais. Egalement 
journaliste, il jouissait d’une 
notoriété arabe et internationale 
grâce, surtout, à son œuvre la 
plus marquante, Nedjma, traduite 
en plusieurs langues.
Kateb Yacine a fréquenté l’école 
coranique de la mosquée de 
Constantine avant de rejoindre 
l’école française à Sétif, 
plus précisément au collège 
Eugène-Abertini (devenu lycée 

Mohamed-Kerouani) où il 

poursuivit ses études jusqu’au 

8 mai 1945, point de départ 

d’horribles massacres qui 

firent 45.000 victimes parmi 
les populations algériennes 

désarmées.

Agé, alors, d’à peine 16 ans, 

Kateb Yacine fut arrêté sans 

ménagement et emprisonné. 

Cela lui fera dire, plus tard : 

«je suis né quand j’avais seize 

ans, le 8 mai 1945». Il émigre 

en France en 1947, à Paris plus 

exactement, où il s’installe. Il 

fait la rencontre d’un groupe de 

militants algériens avec lesquels 

il participe à l’activation des 

cercles intellectuels et littéraires.

En 1970, il décide de rentrer en 

Algérie pour s’installer dans la 

ville de Sidi Bel-Abbès.

Les travaux d’un colloque 
international sur l’écrivain 
italien Italo Calvino (1923-
1985) ont débuté, lundi à Alger, 
à l’occasion du centenaire de 
sa naissance, et ce, avec la 
participation d’universitaires 
et de chercheurs algériens et 
italiens.
Les travaux de ce colloque, 
organisé par le Centre 
culturel italien d’Alger, en 
collaboration avec le ministère 

de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
ont été marqués par différentes 
interventions retraçant la vie 
et le parcours littéraire d’Italo 
Calvino, l’un des illustres 
écrivains italiens du XXe siècle.
Dans leurs interventions, les 
participants ont notamment 
évoqué le contexte social et 
politique dans lequel a vécu 
l’écrivain, ses voyages hors 
d’Italie et ses œuvres majeures 

dans le domaine de la nouvelle 
et du roman, qui ont été traduites 
dans plusieurs langues, et qui lui 
ont valu de s’imposer comme 
l’un des écrivains italiens les 
plus influents en Italie.
Ce colloque réunit des 
universitaires de l’Université 
d’Alger 2 (hôte de l’événement), 
de l’Université de Blida 2 et 
de l’Université Bordj Badji 
Mokhtar d’Annaba, ainsi 
que des académiciens et des 

critiques d’Italie, en présence 
de nombreux étudiants et 
enseignants des départements de 
langue italienne.
L’Italie célèbre cette année le 
centenaire de la naissance d’Italo 
Calvino, à travers l’organisation 
de nombreux colloques et 
expositions en Italie et à 
l’étranger, retraçant les étapes 
phares de sa vie et mettant en 
avant ses œuvres, plus de 300 
entre articles, romans, récits 

et contes, mais aussi des films 
inspirés de ses livres les plus 

vendus.

Parmi les œuvres de l’écrivain 

italien figurent «Le sentier des 
nids d’araignées» (1947), «Le 

corbeau vient le dernier» (1949), 

«Les villes invisibles» (1972), 

«Si par une nuit d’hiver un 

voyageur» (1979), et «Contes 

italiens» (1956).

Figure emblématique du 
journalisme dans le monde 
arabe, Gisèle Khoury est décédée 
à l’âge de 62 ans des suites d’un 
long combat contre le cancer.
Elle était la veuve de Samir 
Kassir, éminent journaliste et 
intellectuel libanais assassiné 
en juin 2005 dans un attentat à 
la bombe pour son opposition 
au régime syrien du président 
Bachar el-Assad.  
En hommage à son mari, elle fut 
à l’origine de la création de la 
Fondation Samir Kassir qu’elle 
présidait, et dont les missions 
principales sont la défense de la 
liberté d’expression à travers une 
presse libre et le rayonnement 
culturel de Beyrouth plus 
largement dans la région.
Journaliste engagée depuis des 
décennies dans les batailles 
pour la liberté de la presse, 

au Liban mais aussi au-delà, 
Gisèle a mené une vie riche en 
accomplissements.
Elle a entamé sa carrière de 
journaliste en 1986 à la LBCI, 
animant des talk-shows culturels. 
De 1992 à 2001, elle a dirigé 
l’émission politique la plus 
prestigieuse de la chaîne libanaise 
LBCI, « Hiwar al-Omr », où elle 
a interviewé des personnalités 
politiques et culturelles parmi les 
plus éminentes du monde arabe. 
En 2002, elle rejoint le groupe 
médiatique panarabe MBC, 
contribuant au lancement de 
la chaîne d’information en 
continu Al-Arabiya, où elle 
anime un talk-show politique 
hebdomadaire entre 2003 et 
2013. 
En octobre 2013, elle intègre la 
BBC Arabic où lui est confiée 
l’émission The Scene. Elle y mène 

des entretiens hebdomadaires 
avec des dirigeants mondiaux 
sur les moments cruciaux de leur 
mandat.
En mai 2019, à l’occasion de la 
journée mondiale de la liberté 
de la presse, l’ambassadeur de 
France au Liban remet à Gisèle 
Khoury-Kassir les insignes de 
chevalier dans l’ordre de la 
Légion d’honneur. 
Depuis 2020, elle était à la tête 
d’une émission hebdomadaire 
innovante sur Sky News 
Arabia, offrant une perspective 
critique sur les développements 
régionaux et mondiaux les plus 
importants. Elle a écrit et produit 
des films documentaires sur de 
grands dirigeants arabes et a 
cofondé la maison de production 
documentaire « Rawi » aux 
côtés de son amie journaliste et 
ambassadrice Sahar Baassiri.

Guelma 

10ème Forum international Kateb Yacine, le 27 octobre

Alger

Colloque international sur l’écrivain italien Italo Calvino

Gisèle Khoury, grande dame du journalisme, 
s’éteint à l’âge de 62 ans
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Clap de fin pour la 34e édition du 
Festival du film arabe de Fameck-
Val de Fensch, organisé par 
l’UASF Cité sociale de Fameck 
et la Ligue de l’enseignement-
Fédération des œuvres laïques 
de la Moselle. Au programme de 
ces dix jours, du 5 au 15 octobre 
2023, plus de cent dix projections 
embrassant la production de pays 
comme le Maroc, l’Algérie, la 
Tunisie, l’Égypte, la Jordanie, 
la Syrie, la Palestine, l’Irak, le 
Liban, faisant du festival l’un 
des rendez-vous majeurs de 
la rentrée culturelle en région 
Grand Est. Cette année, les 
organisateurs ont souhaité inviter 
et mettre à l’honneur le Maroc, 
en témoignage de solidarité après 
le séisme qui a touché le pays. 
Le palmarès de cette édition a été 
dévoilé lors de la cérémonie de 
remise des prix qui s’est déroulée 
le samedi 14 octobre. 
Le jury du Grand Prix, présidé 
par le comédien Zinedine 
Soualem, entouré de Daniel 
Ziskind (producteur); Hélène 
Michel-Béchet (réalisatrice 
de documentaires) et Anne 
Gintzburger (autrice, grand 
reporter et productrice) a décerné 
le Grand Prix au film Indivision, 
de Leïla Kilani (Maroc, France, 
2023). 
Dans ce film, une famille se 
réunit à la Mansouria, le vieux 
domaine familial en indivision 
sur une colline de Tanger. 

L’opportunité de vendre une 
importante parcelle du domaine 
à un promoteur immobilier 
fera d’eux des millionnaires, 
mais la transaction s’avère plus 
compliquée que prévu.
Le jury Presse, présidé par Nadia 
Meflah (journaliste, critique 
pour le site Bande à part, autrice, 
consultante cinéma et membre du 
Syndicat français de la critique de 
cinéma), entourée de Géraldine 
Carême (directrice de France 
Bleu Lorraine); Eithne O’Neill 
(critique de cinéma et autrice, 
membre du comité de rédaction 
de la revue Positif et du Syndicat 
français de la critique de cinéma); 
Margaux Bergey (journaliste à 
l’AFP et ancienne correspondante 
au Moyen-Orient) et Pierre 
Charpilloz (critique de cinéma, 
journaliste pour le magazine 
So Film et les émissions Viva 
Cinéma sur Ciné+ et Court-
circuit sur Arte et membre du 
Syndicat français de la critique de 
cinéma) a primé le film Par-Delà 
les montagnes, de Mohamed ben 
Attia (Tunisie, France, Belgique, 
Arabie saoudite, Qatar, 2023).
Le film raconte l’histoire de Rafik 
qui, après avoir écopé de quatre 
ans de prison pour avoir saccagé 
son lieu de travail, n›a qu›une 
idée en tête; retrouver sa femme 
et son fils, les emmener loin pour 
leur montrer ce qu›il a découvert: 
son don de s›envoler. Devant 
l›incrédulité de sa femme et la 

résistance de sa belle-famille, 
Rafik fait irruption à l›école et 
kidnappe son fils. Pendant leur 
cavale, ils font la connaissance 
d›un berger et se réfugient dans 
une maison à la campagne. Là, 
tout s›emballe. 
Le jury Jeunes, composé de 
lycéens, a primé le film Nezouh, 
de Soudade Kaadan (Syrie, 
Grande-Bretagne, France, 2023). 
Au cœur du conflit syrien, Zeina, 
14 ans, et ses parents sont parmi 
les derniers à vivre encore dans 
leur quartier assiégé de Damas. 
Lorsqu›un missile fait un trou 
béant dans leur maison, Zeina 
découvre une fenêtre qui ouvre 
sur un monde de possibilités 
inimaginables. Elle aime dormir 
à la belle étoile et se lie d›amitié 
avec Amer, un voisin de son âge. 
Quand la violence des combats 
s’intensifie, Zeina et ses parents 

sont poussés à partir, mais son 
père est déterminé à rester dans 
leur maison. Il refuse d›être un 
réfugié. Face à une situation de 
vie ou de mort, Zeina et sa mère 
se trouvent contraintes de faire 
un choix crucial… 
Le jury Documentaire, présidé 
par Dorothée-Myriam Kellou 
(journaliste d’investigation, 
réalisatrice, écrivaine et 
présidente du collectif des femmes 
réalisatrices Rawiyat), entourée 
de Philippe Creux (journaliste 
au Républicain Lorrain et 
animateur de ciné-débats); Fulvia 
Alberti (écrivaine, photographe, 
journaliste et réalisatrice de 
films documentaires), et Benoît 
Malherbe (responsable du 
Festival du film d’action sociale 
IRTS de Lorraine) a primé le 
film N’en parlons plus, de Cécile 
Khindria et Vittorio Moroni 

(France, Algérie, Italie, 2022). 
Lorsque Sarah, 30 ans, devient 
mère, elle décide de briser 
l›omerta imposée par son père 
sur le passé de sa famille. 
Pendant la guerre d›Algérie, 
son grand-père a combattu 
aux côtés des Français contre 
l›indépendance de son peuple. 
Lorsque la France perd, toute la 
famille s›enfuit à Marseille. Mais 
au lieu d’être accueillis, ils sont 
enfermés dans un camp dans le 
Lot-et-Garonne pendant près de 
quinze ans. C’est là que le voyage 
de Sarah commence, dévoilant ce 
que la France a essayé de taire 
pendant des décennies. 
Enfin, le prix du public est 
décerné à Animalia, de Sofia 
Alaoui (Maroc, France, 2023).
Itto, jeune Marocaine d’origine 
modeste, s’est adaptée à 
l’opulence de la famille de son 
mari, chez qui elle vit. Alors 
qu’elle se réjouissait d’une 
journée de tranquillité sans sa 
belle-famille, des événements 
surnaturels plongent le pays 
dans l’état d’urgence. Des 
phénomènes de plus en plus 
inquiétants suggèrent qu’une 
présence mystérieuse approche. 
Seule, elle peine à trouver de 
l’aide...

Une statue du sculpteur 
français Auguste Rodin 
représentant un de ses 

célèbres «Bourgeois de Calais» 
est «introuvable» dans les 
collections d’oeuvres d’art de 
Glasgow, ont indiqué lundi des 
sources concordantes.
Cette sculpture en plâtre, achetée 
à l’artiste par le musée de 
Glasgow en 1901, a été exposée 
au parc Kelvingrove entre le 25 
juin et le 30 septembre 1949, a 
indiqué l’organisation Glasgow 
Life, chargée de nombreux lieux 
culturels de la ville écossaise. 
Sa trace semble depuis avoir été 
perdue.
Selon le Comité Rodin, qui dresse 
un catalogue critique des oeuvres 
de l’artiste dans le monde, cette 
sculpture de plus de deux mètres 
représente «Jean d’Aire», l’un 
des personnages figurant dans 
le groupe des «Bourgeois de 
Calais», a expliqué son directeur 

Jérôme Le Blay à l’AFP.
Cette disparition est «regrettable, 
mais elle est à mettre en 
perspective avec l’époque», 
car les oeuvres en plâtre ne 
suscitaient pas un grand intérêt 
dans les années 1940, a-t-il 

souligné.
Selon lui, la valeur de cette oeuvre 
serait aujourd’hui d’environ 
«trois millions de livres» (3,5 
millions d’euros).
La première statue en bronze 
des six «Bourgeois de Calais», 

qui célèbre le sacrifice de ces 
notables lors du siège de la 
ville du nord de la France par 
les armées anglaises pendant 
la guerre de Cent ans, avait été 
commandée par la municipalité et 
inaugurée en 1895. Il en existe de 
nombreuses versions en bronze et 
en plâtre dans le monde.
Dommages subis 
Selon Glasgow Life, la statue 
manquante avait «subi des 
dommages» au moment de 
l’exposition en plein air de 1949.
Pour le Comité Rodin, elle 
pourrait donc avoir subi le 
même sort qu’une autre statue 
de l’artiste représentant Jean le 
Baptiste, exposée en même temps 
à Kelvingrove, qui a été brisée et 
dont les restes sont stockés au 
centre de ressources des musées 
de Glasgow.
Pour Jérôme Le Blay, les restes 
de cette pièce «non-localisée» 
seront peut-être tout simplement 

retrouvés plus tard dans les 
archives.
Selon le quotidien The Times, 
1.750 autres objets ont disparu 
des musées écossais, dont des 
pièces en or liées à la reine Mary 
I d’Ecosse qui a régné au XVIe 
siècle.
Cette découverte intervient 
quelques semaines après que 
le British Museum a reconnu 
le vol de milliers de pièces de 
ses réserves, provoquant la 
démission de son directeur.
Selon la BBC, l’institution 
gérant sept musées nationaux du 
Pays de Galles, Museum Wales, 
a aussi constaté qu’environ 
2.000 objets manquaient à ses 
collections, même si selon 
l’institution nombre d’entre eux 
pourraient simplement avoir été 
«mal rangés ou mal classés» et 
«seront retrouvés» à mesure que 
l’inventaire avance.

Clap de fin pour la 34e  édition du Festival du film arabe 
de Fameck

Une statue de Rodin «introuvable» au sein des collections 
écossaises
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Comment déchiffrer la dalle de 
Saint-Bélec? Des archéologues 
ont lancé de nouvelles fouilles 
dans l’ouest de la France pour 
tenter de percer le secret de ce 
bloc de schiste, gravé il y a 4 000 
ans et considéré comme la plus 
vieille carte d’un territoire en 
Europe.
«On essaie de mieux contextua-
liser la découverte, d’avoir des 
éléments de datation et de véri-
fier s’il reste des fragments», ex-
plique l’archéologue Yvan Pail-
ler, professeur à l’Université de 
Bretagne occidentale (UBO), sur 
le chantier de fouilles du tumulus 
de Saint-Bélec, à Leuhan, dans 
les montagnes noires bretonnes.
C’est en fouillant ce tombeau 
que Paul du Chatellier (1833-
1911) avait découvert la dalle 
gravée en 1900, avant qu’elle ne 
tombe dans l’oubli pendant plus 
d’un siècle.
«Ne nous laissons pas égarer 
par la fantaisie, laissant le soin 
à un Champollion, qui se trou-
vera peut-être un jour, de nous 
en donner la lecture», avait alors 
écrit l’archéologue, en référence 
à Jean-François Champollion, 
connu pour avoir déchiffré les 
hiéroglyphes.

Ce travail de décryptage, Yvan 
Pailler et le chercheur Clément 
Nicolas l’ont déjà en partie mené 
depuis qu’ils ont retrouvé la 
dalle, en 2014, dans une cave du 
Musée d’archéologie nationale 
(MAN) de Saint-Germain-en-
Laye, en banlieue parisienne.
Dès le début, «il y avait quelques 
symboles gravés qui ont fait sens 
tout de suite», se souvient M. 
Pailler.
Pour confirmer leur intuition ini-
tiale, les deux chercheurs font 
réaliser un scan 3D de ce bloc de 
2,20 m sur 1,53 m, pour la com-
parer aux cartographies actuelles 
selon une méthode statistique. 
La similarité de la dalle avec la 
topographie actuelle atteint 80%.
«On a repéré le réseau hydrogra-
phique, le relief des montagnes 
noires», explique Clément Nico-
las. «Il nous reste à identifier tous 
les symboles de forme géomé-
trique, la légende qui va avec, les 
routes...», poursuit-il.
Les symboles les plus mysté-
rieux sont ces nombreuses petites 
cupules, des creux circulaires de 
1 à 10 mm de diamètre dont est 
percée la dalle, qui pourraient 
représenter des tumulus, des ha-
bitations ou bien des gisements 

géologiques.
Il va falloir «arpenter le terri-
toire» pour «repérer les sites qui 
sont figurés sur la carte», sou-
ligne M. Clément. Un travail 
qui va «nous prendre une bonne 
quinzaine d’années», dit-il.
«Carte aux trésors»
«Partir de la carte pour essayer de 
trouver des sites archéologiques, 
c’est génial comme démarche. 
On ne travaille jamais comme 
ça», sourit M. Pailler. «C’est une 
carte aux trésors.»
Entreprise à partir de vues 
aériennes ou en prospection 
pédestre, cette étape permettra 
d’apporter la preuve définitive du 
caractère topographique des gra-
vures. Mais aussi de dater plus 
précisément la carte.
«C’est la datation de ces sites qui 
va nous donner une fourchette 
pour la datation des gravures», 
souligne M. Nicolas.
Lors du chantier mené cet au-
tomne, les fouilleurs ont décou-
vert une pointe de flèche en silex 
dans le tumulus de Saint-Bélec, 
«l’une de plus grosses tombes de 
l’Age du bronze en Bretagne», 
selon M. Pailler.
Ils ont aussi sorti de terre cinq 
nouveaux fragments gravés issus 

de la dalle, qui avait été brisée 
avant d’être réutilisée comme 
paroi d’une tombe. Ce réemploi 
pourrait être le signe d’un chan-
gement de pouvoir à la fin de 
l’Age du bronze ancien, en Bre-
tagne.
Cadastre et signe d’autorité sur 
un territoire, la dalle gravée re-
présenterait un territoire de 30 

km de long et 21 km de large et 
serait contemporaine de petits 
royaumes de l’ouest de la France 
dont le déclin aurait scellé le sort. 
«La carte gravée n’avait plus de 
sens et a été condamnée en étant 
brisée pour servir de matériau de 
construction», suggère M. Nico-
las.

Hia Hub, la conférence 
saoudienne sur la mode 
et le style de vie – qui se 

tiendra pour sa 3e édition du 3 
au 7 novembre dans le quartier 
de Jax à Riyad – a présenté sa 
liste de chefs de file de la mode, 
ainsi que de célébrités et d’ar-
tistes régionaux et mondiaux, 
dont le mannequin britannique 
Kate Moss.
Parmi les autres têtes d’affiche 
annoncées figurent l’actrice li-
banaise Nadine Njeim; les codi-
recteurs de la création d’Oscar 
de la Renta, Laura Kim et Fer-
nando Garcia; l’entrepreneuse, 
influenceuse et consultante en 
produits de luxe Nojoud al-Ru-
maihi, ainsi que la formation 
musicale Future Bedouin.
Pour sa 3e édition, Hia Hub 
s’associe à l’événement annuel 
Fashion Futures de la Saudi 
Fashion Commission, afin 
d’étoffer le programme de la 
conférence.
«Cette année, ce sera plus grand 
et plus ambitieux, réunissant 
certains des chefs d’entreprise, 
créateurs, célébrités et person-
nalités les plus en vue du sec-
teur de la mode régionale et 
mondiale, aux côtés de grandes 
maisons et marques de mode», 
annonce Mike Fairburn, direc-
teur général de SRMGx, créa-
teur et organisateur de Hia Hub 

et de la branche expérimentale 
de SRMG.
Durant cinq jours, Hia Hub 
passera en revue la transforma-
tion en cours dans les secteurs 
internationaux de la mode, de 
la beauté et de la création, avec 
des personnalités et des marques 
mondiales, telles que YSL 
Beauty; Jimmy Choo; le célèbre 
artiste maquilleur Hindash; la 
directrice créative d’Ambush 
et de la joaillerie Dior Homme, 
Yoon Ahn; la célèbre styliste 
Karla Welch; le cinéaste et 
photographe Dexter Navy; la 
PDG de Browns, Elizabeth von 
der Goltz, et Johan Lindeberg, 

fondateur de J. Lindeberg et 
JAY3LLE.
Le programme analysera égale-
ment les tendances majeures des 
secteurs locaux et régionaux en 
pleine expansion de la mode et 
du design avec les meilleurs en-
trepreneurs, créateurs et person-
nalités, dont la créatrice Andrea 
Wazen; le directeur de mode 
Jeff Aoun; la PDG et fondatrice 
de Yataghan, Jewellery Sarah 
Abudawood, et l’actrice Stépha-
nie Atala.
La conférence comprendra des 
master class et des entretiens 
avec Leyla Neri, responsable 

des programmes de master en 
arts à l’Institut français de la 
mode, à Paris; Andrée-Anne 
Lemieux, responsable de la re-
cherche IFM-Kering et titulaire 
de la chaire sur le développe-
ment durable auprès d’IFM & 
Kering; Adrien Roberts, direc-
teur international de l’enseigne-
ment à l’Accademia Costume & 
Moda; Flavia Collatina, créa-
trice senior de maroquinerie à 
l’Accademia Costume & Moda; 
Sonia Veroni, PDG de Moda-
teca Deanna et directrice de 

CKD Master, et Ozlem Cakir, 
consultante professionnelle en 
image et communication.
Pour 2023, Hia Hub a introduit 
une gamme d’options de billette-
rie adaptées, notamment une va-
riété de billets pour une journée, 
cinq jours, des master class et 
des ateliers. Il existe également 
un nombre limité de billets VIP 
à accès illimité qui permettront 
aux invités de bénéficier d’un 
accès exclusif aux coulisses, de 
même qu’une entrée prioritaire 
pour toutes les master class.

En France, des archéologues tentent de percer 
les secrets de la plus ancienne carte d’Europe

Le mannequin britannique Kate Moss participera 
à la conférence Hia Hub en Arabie saoudite
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Le célèbre DJ et 
producteur de musique 
d’origine franco-

algérienne, DJ Snake, a 
récemment fait entendre sa 
voix sur un sujet brûlant en 
partageant son soutien à la 
cause palestinienne sur les 
réseaux sociaux.
DJ Snake, de son vrai nom 
William Grigahcine, a publié 
un tweet poignant ce lundi, 
exprimant sa consternation 
face à ce qu’il qualifie de « 
génocide » en cours à Gaza.
DJ Snake soutient la cause 
palestinienne, la Toile s’affole
Le tweet de DJ Snake a 
rapidement attiré l’attention 
de ses millions de followers 
sur les réseaux sociaux, et a 
suscité des réactions diverses. 
Certains ont salué son courage 
de prendre position sur une 
question politique délicate, 

tandis que d’autres ont critiqué 
son point de vue et l’ont 
accusé de partialité, voire 
d’antisémitisme.
Cette déclaration intervient 
dans un contexte de 
préoccupation internationale 
croissante à l’égard des 
récents événements au 
Moyen-Orient, en particulier à 
Gaza. La situation en Palestine 
a engendré des débats et 
des discussions passionnées 

dans le monde entier, et de 
nombreuses personnalités 
publiques ont exprimé leurs 
opinions à ce sujet.
Par le biais de ce tweet, DJ 
Snake rappelle l’importance 
du rôle des célébrités dans la 
sensibilisation aux problèmes 
mondiaux, mais il souligne 
également la polarisation de 
l’opinion publique sur des 
sujets sensibles.
Soutien à la Palestine : les 

personnalités publiques 
musulmanes sous le feu des 
critiques
L’engagement de DJ Snake 
envers la cause palestinienne 
s’inscrit dans une série 
d’actions similaires de la part 
d’artistes et de célébrités qui 
utilisent leur plateforme pour 
sensibiliser le public à des 
questions mondiales.
À l’image de l’international 
Karim Benzema, qui a 
ouvertement affiché sa 
compassion et son soutien à 
l’égard du peuple palestinien 
hier. De la même façon que DJ 
Snake, le tweet de Benzema 
a provoqué un tollé auprès 
des internautes, soulignant 
l’ampleur des divergences 
d’opinions que représente le 
conflit israélo-palestinien.
Certaines personnalités 
publiques encourent même des 

sanctions si elles vont trop loin 
dans leurs prises de position. 
C’est le cas de l’international 
algérien Youced Atal, qui est 
actuellement au cœur d’une 
polémique pour avoir republié 
la vidéo d’un influenceur 
palestinien souhaitant « un 
jour noir aux juifs ».
Suite à quoi la wébosphère 
ainsi que la presse française 
n’ont cessé de prendre le 
joueur pour cible, l’accusant 
d’antisémitisme et de 
radicalisme religieux.
L’affaire a été largement 
médiatisée, à tel point que 
le parquet de Nice a décidé 
d’ouvrir une enquête contre 
le joueur pour « apologie du 
terrorisme et provocation 
publique à la haine ou à 
la violence à raison d’une 
religion déterminée ».

L’ancien international 
français, Eric Cantona, 
prend la parole 

concernant la guerre Hamas-
Israël. Il affiche ouvertement sa 
solidarité à la Palestine.
De tragiques évènements se 
déroulent depuis un moment 
déjà dans la guerre Hamas-Israël. 
Il ne se passe un jour sans que 
cette guerre suscite la réaction 
d’une personnalité sportive, 
footballistique en particulier, du 
monde entier.
Pour les sportifs de confession 
musulmane, leur position est 
claire. En effet, ils soutiennent 
la Palestine dans sa guerre avec 
Israël. Mais contrairement à 

toutes les attentes, un ancien 
footballeur de nationalité 
française affiche sa solidarité 
au pays frère. Il s’agit d’Eric 
Cantona, l’ancien attaquant des 
Bleus.

Cantona solidaire avec la 
Palestine
Connu pour être quelqu’un 
de franc, Eric Cantona, dont 
l’épouse est d’origine algérienne, 
Rachida Brakni en l’occurrence, 

prend position en faveur de la 
Palestine. En effet, il affiche 
clairement sa solidarité au camp 
palestinien.
 « Défendre les droits de l’homme 
des Palestiniens ne signifie pas 
que vous êtes pro-Hamas. Dire 
« Free Palestine » ne signifie pas 
que vous êtes antisémite ou que 
vous voulez que « tous les juifs 
disparaissent. « Free Palestine » 
signifie libérer les Palestiniens de 
l’occupation israélienne qui leur 
vole leurs droits fondamentaux 
depuis 75 ans. « Free Palestine 
» signifie cesser la mise en cage 
de 2,3 millions de Palestiniens 
se trouvent dans la plus grande 
prison en plein air du monde, 

dont la moitié sont des enfants. 
« Free Palestine » signifie mettre 
fin à l’apartheid imposé par le 
gouvernement israélien. « Free 
Palestine » signifie donner aux 
Palestiniens le contrôle des 
infrastructures sur leur terre 
». A-t-il écrit sur son compte 
Instagram.
Un message émouvant, faut-il le 
dire. Reste à savoir maintenant si 
cela va susciter une polémique 
en France, comme ce fut le cas 
avec l’international algérien 
Youcef Atal. Ce dernier, fait 
l’objet, rappelons-le, d’une 
enquête de la part du parquet de 
Nice après avoir soutenu la cause 
palestinienne.

Youcef Atal est dans la 
tourmente en France après 
avoir affiché sa solidarité 

à la Palestine. Aux dernières 
nouvelles, le parquet de Nice 
a décidé d’ouvrir une enquête 
pour « apologie du terrorisme et 
provocation publique à la haine ou 
à la violence à raison d’une religion 
déterminée ».
Comme tous les footballeurs de 
confession musulmane, Youcef 
Atal a affiché sa solidarité à la 
Palestine dans la guerre Hamas-
Israël. Il a publié une vidéo du 
prédicateur Mahmoud Al-Hassanat 

qui prie Dieu à faire « un jour noir 
aux juifs ».
Depuis, le latéral droit de la sélection 
nationale et de l’OGC Nice est 
au cœur d’une grande polémique 
en France, à Nice en particulier. 
Certes, il s’est excusé dans la 
foulée, mais cela ne lui a pas suffi 
pour éteindre la polémique. Aux 
dernières nouvelles, le parquet de 
Nice a décidé d’ouvrir une enquête 
pour « apologie du terrorisme et 
provocation publique à la haine ou 
à la violence à raison d’une religion 
déterminée », annoncent plusieurs 
médias français, selon le procureur 

de Nice.
Dans son court communiqué, le 
parquet a précisé avoir été saisi 
par le préfet des Alpes-Maritimes, 
Hugues Moutouh, et le maire de 
Nice, Christian Estrosi « de faits 
susceptibles d’être imputés à 
Youcef Atal avec la diffusion la 
semaine dernière de messages sur 

les réseaux sociaux ».
Visiblement, l’affaire est encore 
loin de connaitre son dénouement. 
Le silence intrigant de la fédération 
algérienne de football a suscité 
moult interrogations sur les réseaux 
sociaux.
L’article-torchon de « Le Parisien »
Le journal français « Le Parisien » a 
publié un article odieux et honteux 
sur Youcef Atal après avoir soutenu 
la Palestine. Le journaliste qui a 
rédigé l’article, qui répond au nom 
de Christophe Bérard, a descendu 
en flammes l’international algérien.
Selon le journaliste français, le 

natif de Boghni est un bledard 
qui n’a découvert la vie moderne 
qu’une fois arrivée au KV Courtrai 
en Belgique. Le plus aberrant, c’est 
que le monsieur derrière son clavier 
avance que le Vert ne saurait “pas 
se servir d’une carte bancaire”.
Un véritable dérapage du média 
français, faut-il le dire, qui nécessite 
l’intervention des autorités 
algérienne. Décidément, Youcef 
Atal est dans l’œil du cyclone. 
Les graves accusations dont il fait 
l’objet en France pourraient le 
contraindre de quitter l’Hexagone 
plus tôt que prévu.
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DJ Snake appelle à « faire cesser le génocide » 
à Gaza et s’attire les foudres de la Toile

Conflit israël – Gaza :

« FREE PALESTINE », le message fort de Cantona

soutien d’atal à la Palestine :

 Le parquet de Nice ouvre une enquête


